

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EN LA PARTE SUPERIOR.--NUESTRO COMPAÑERO SEÑOR CASTILLO, ADQUIRIENDO DATOS DE LA PAREJA DE LA BENEMÉRITA QUE HA DETENIDO A FRANCISCO PIQUERAS.
EN LA PARTE INFERIOR.--EL JUEZ DE INSTRUCCIÓN DE FUENTE OBEJUNA, CON EL CAPITÁN DE LA BENEMÉRITA, EL TENIENTE SEÑOR VÁZQUEZ, EL SECRETARIO Y EL HABILITADO, DESPUÉS DE TOMAR DECLARACIÓN A PIQUERAS

Droguería Jerezana

Especialidad en pinturas, barnices y drogas para la industria.

Espartería, 4.-Córdoba

JOSÉ CASAS

Instalación y venta de material eléctrico

Victoriano Rivera, núm. 12 (antes Plata)

Venta de Cuevas

Situada en el arroyo de la Miel, carretera de Sevilla.

Restaurant, vinos, aguardientes y licores de las marcas más acreditadas.

La casa Underwood

ha establecido taller de reparación de toda clase de máquinas de escribir y abonos de limpieza.

Plaza Angel, 5.-Fonda Universal

PIANOS Y AUTOPIANOS

LA CASA MÁS IMPORTANTE

FELIPE JIMÉNEZ Y JIMÉNEZ

Avenida de América (frente a la Estación)

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Sudrachampan.—Se siguen expidiendo precios de propaganda las excelentes marcas «Elcano» y «Osasuna», a 2,10 y «Faja Azul», a 1,85, garantizando su buena calidad. Se sirven a domicilio y facturan por cajas de 12 botellas. Pozo.—Rej. 1. Teléfono 100

Peritos Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (Año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Telégrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso, actual convocatoria internado; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Se venden dos calderas para molino sacetero, recién construidas y con calentador. Darán razón en la administración de este periódico.

Los color s que padece me causan mucho quebranto, y te he de comprar nenita. ca a co e S o Santo

Arendamiento se hace desde el día de un local propio para industria o para tres garages independientes con sus viviendas, con gran altura de techos, cubiertos de teja plana en la calle Doce de Octubre. Para tratar en la misma o en la calle María Cristina sin número, 2.º, de noche, de una a tres.

Ladrillos nuevos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María Olerías sin número.

Ladrillo tamaño corriente, hecho a máquina, a 7 pesetas el 100, sobre vagón Córdoba. Para pedidos, Domingo Muñoz, 4, Córdoba.

Antonio Franco, pintor, Zamorano, número 6. Córdoba

Por una pequeña cantidad mensual puede usted adquirir a plazos una bicicleta de las más notables marcas «Thomann» y «Lapiaz» Venta Claudio Marcelo, 13 (Almacén de música).

El nuevo dueño del Ventorrillo conocido por la Cruz de Co. g. pone en circulación el producto que desde el 15 de Mayo por era la venta los vinos de Montaña y los Moriles.

Anuncios en la Plaza de Toros.—Pueden contratarse en la conserjería de la misma para la próxima temporada taurina y de cine y varietés.

Fonda «La Provinciana», de José Morón, Plaza de San Felipe, 7, sitio céntrico, próximo al Gran Capitán, habitaciones ventiladas e higiénicas, luz eléctrica. Servicio esmerado y económico.

Se sirve verde cebada, limpio, a domicilio a 1,25 quintal y en el corte a 1,00. Avisos: Sánchez Peña, 4.

Julio César, Fotógrafo, San Pablo, 2.º Gran rebaja de precios en retratos de primera Comunión; carnets para kilométricos.—Somatén y otras sociedades,

Se vende automóvil marca Dodge, seminuevo, gran repuesto, a toda prueba, propiedad del Capitán de la Guardia Civil don Aurelio Pantoje. Dirigirse a su casa, Pabellón Cuartel de la Fuensanta. Córdoba.

Se vende camioneta «Ford» en perfecto estado y a toda prueba. Razón Jurado Aguilar, 9.

Carbon de encina, se desea comprar por vagones enteros. Dirijan ofertas a Almacén de Carbones de San Antonio, Plaza España.

Maz para semilla, de calidad superior, se vende en la casa O ario, 47.

Véndense solares en las Margaritas, un Ford en perfecto estado y máquina de escribir Underwood. Traspásase local para industria, en sitio céntrico. Razón Avenida Canalejas, 9.

Pérdida de una cartilla de militar con otros documentos y se ruega al que la encuentre la entregue en la calle Cárcamo, número 7 y se le gratificará.

Vendo una cama de matrimonio, dorada. Ramírez de Arellano, 15.

Félix Nadas García desea colocarse de capatáz en una huerta en la sierra o de guarda, entendiendo algo de jardinería, con buena conducta y casado, edad 39 años. Razón Cardenal González, número 103.

Preparación de alumnos de Física, Química, Historia natural por Miguel Jerez-Farmacéutico Militar. Barroso, 11.

Se arrienda un local propio para almacén o encerrar camión, frente a los muelles del Ferrocarril. Carrera del Pretorio sin número. Casa de la señora viuda de Montijano, donde darán razón.

Se necesita cocinera que sepa bien su oficio; inútil presentarse sin buenas referencias. Céspedes, 9.

Máquina de escribir marca «Sum», con dos meses de uso, se vende. Claudio Marcelo, 13 (almacén de música).

Se alquilan dos habitaciones a señora Solas. Razón en la droguería de la calle Góngora.

Se ofrece para diferentes ramos de agricultura o dependencia, persona entendida. Razón Miguel Otero Ramírez, 5.º departamento, Garabato, La Carlota.

Almoneda urgente se hace de varias cosas y muebles antiguos en calle San Pablo, 51.

Hasta fin de Junio próximo se arrienda para ganado lanar y vacuno, los pastos de una dehesa con 700 fanegas de tierra, próxima a poblado, buenos pasos y abrevaderos. Razón Paseo de la Victoria, 4, todos los días laborables de diez a doce de la mañana.

Se vende una máquina segadora-atadora «Mc. Cormick», en muy buen uso. Para verla y tratar Campo San Antón, número, 9.—Córdoba.

Solares, se venden a plazos y al contado en el Huerto de San Agustín, número 6. Razón con el dueño en el mismo.

Pérdida de una perra pachona, colorada, un lunar blanco en el cuello. Razón Angel Saavedra, 4, duplicado; se gratificará espléndidamente.

El sombrero de paja, lo va a hacer bajar el de la tienda de gorras de la Cuesta de Luján.

Se vende una casa con 650 metros y terreno para hacer dos naves de veintidós metros cada una, con seis habitaciones, con su pozo y cocina, en precio de diez y seis mil pesetas, valorada en diez y ocho mil quinientas. Para tomar informes, Costanillas, número 48, Manuel García Sánchez.

Piano en buen estado vendo de ocasión. Para verlo, por la tarde, Madre Alta, 6.

Almoneda.—Se vende una pianola, mesas de centro, cama y otros enseres de casa, Razón Badanas, 2.

Manuel Gómez Sánchez, fabricante de jaulas para perdices, de cordel, alambre en limpio y alambre forrado. Nuevo modelo de jaulas para perdiz compuestas de seis piezas. Almodóvar del Río.

Informaciones de la mañana

A la buena de Dios

Mucho sentiría que esta crónica causara la menor molestia a nadie; pero no puedo por menos de hacer público lo siguiente: que es denuncia y demostración de una de las infinitas anomalías, que deben corregirse, y que creo que ahora es la ocasión de corregir.

He tenido un hijo, y en estricto cumplimiento de la ley, lo he hecho inscribir en el registro correspondiente, pero en uso también de un perfectísimo derecho que creía tener, he pretendido hacerlo con todos los nombres que tenía por conveniente. Y se me ha manifestado que en el Registro Civil, solo puede ponerse un nombre y los apellidos, pero que en la parroquia, si pueden ponerse todos los que se quieran.

En efecto: en la parroquia, no ha habido dificultad ninguna. De donde resulta que un mismo individuo, tiene dos filiaciones distintas.

Yo tenía entendido, que en el Registro civil, estaba incluso ordenado que se le impusieran a los recién nacidos varios nombres, para evitar confusiones, suplantaciones de estado civil, y cualquier otro incidente que pudiera ocurrir en lo sucesivo. Y que el Registro de la parroquia, tenía que ser copia fiel del civil.

Por otra parte, la inscripción aparece hecha por declaración de un individuo que dice que me conoce, y a quien yo no conozco ni de vista, y en presencia de unos testigos, igualmente desconocidos para mí.

Y digo yo: Por mi parte, no haya miedo de que yo reniegue de mi hijo, y proteste de la paternidad que se me atribuye; pero ¿no puede darse el caso de que un buen día, cualquier ciudadano pacífico, se encuentre con uno o más hijos que la malicia o el capricho, simplemente una confusión de nombres, le atribuya?

Yo opino que esta es una cosa muy seria, que debe hacerse tan a la buena de Dios, que deben exigirse más requisitos y más garantías para ello.

Desde luego, en el caso presente y en la mayoría de ellos, no hay malicia ni interés de ningún género, sino una oscuridad, que yo creo que debe desaparecer, que facilita la preparación de una comisión de delitos y aún de crímenes, por personas que sorprendan la buena fé de los dignísimos funcionarios encargados de los registros, tanto civiles como parroquiales.

Esto me lleva como por la mano, a hablar de las cédulas personales, que responden en modo alguno a su finalidad: —que es identificar a los ciudadanos— pues sin más requisito que pedir las y pagarlas, las expenden.

A lo menos a mi, me la dan todos los años, sin estar empadronado, y no estoy empadronado a pesar de que llevo más de treinta años de residencia en Córdoba, porque antes de la guerra de Cuba, me correspondía pagarla de clase muy superior a la que la total pérdida de mi fortuna, me obligaba; me permitía pagar después... y no pude librarme de pagarla, más que prescindiendo de llenar el padrón, y llenándolo a última hora, ante el funcionario correspondiente.

Todo esto, debe corregirse. La filiación civil y religiosa, y la identificación de la personalidad, no deben ser un simple tributo.

Semariazquez.

La reunión de los ferroviarios

La reunión que anoche habían de celebrar en su domicilio social, los obreros ferroviarios que pertenecen al Sindicato de andaluces, sección de Córdoba, fué suspendida por falta de número de asistentes al acto.

En dicha reunión había de tratarse de la aprobación del acta de la anterior, aprobación de cuentas, elección de cargos de la Junta directiva, sección de ruegos y preguntas y otros asuntos que afectan al régimen del organismo.

Un anciano cae del tren y resulta lesionado

Anoche, a las ocho y media, a la llegada del tren corto de Menjíbar, ocurrió un sensible suceso.

Al intentar descender de dicho tren el anciano de 72 años de edad, llamado Manuel Herrero Luque, que viene a Córdoba a ver a sus hijas, tuvo la desgracia de caer al suelo, resultando lesionado.

Varios operarios de los ferrocarriles le auxiliaron, acudiendo a poco los agentes de vigilancia señores Moreno y Martínez y los guardias de seguridad Felipe López y Manuel Mesa, los cuales prestaron auxilio al lesionado.

Dióse aviso a la camilla de la Casa de Socorro, que condujo a Manuel al Hospital de Agudos, donde encamado se le reconoció, apreciándosele magullamiento general.

Como EL METRO no hay quien venda las telas blancas, géneros de punto, ropa blanca confeccionada, camisería, corbatería, guardapolvos y trajes de dril.

EN EL AYUNTAMIENTO

La Comisión permanente se reúne

A las siete de la tarde se reunió ayer la Comisión permanente del Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde don José Cruz Conde y con la asistencia de todos los ediles que la integran. Fué aprobada el acta de la sesión anterior.

Orden del día

Se aprobó una moción de la comisión de Fomento, proponiendo que se autorice a la Ordenación de pagos para ir librando los gastos inherentes a todos los servicios que origine la celebración de la próxima Feria de la Salud.

También fué aprobado, previa discusión, el expediente relativo a la restauración y traslado del monumento a San Rafael, desde la plaza del Angel a la travesía de la Ribera.

Se trató de dos expedientes relativos uno, ala provisión, por concurso, de la plaza de arquitecto municipal, y otro relacionado con la provisión del cargo de director de la banda de música municipal.

Fueron aprobados varios expedientes para dotar de uniformes de verano a los porteros y ordenanzas del municipio y a algunos individuos de la banda de música municipal.

Se acordó donar algunos libros a la escuela establecida en la aldea de Cañuelo, de acuerdo con la solicitud dirigida a este Ayuntamiento por el profesor y alumnos de la misma.

Fué vista una instancia suscrita por varios médicos y practicantes de la Beneficencia municipal, relacionada con la baja que se ha introducido en sus haberes para el ejercicio trimestral de 1924.

A continuación se aprobaron varias instancias suscritas por los señores don Pedro M. Estrany, don Francisco Rico, don José Moreno Amaya, don Enrique Vazquez Nieto, don Rafael Villalón Belmonte, don Juan Rambla Luque, don José Maldonado Fernández y don Marciano Bellido Luque, en las que interesaban realizar obras y reformas de fachadas.

Por último, se aprobaron varias cuentas favorablemente informadas.

No habiendo más asuntos de que tratar, el alcalde levantó la sesión a las nueve de la noche.

Enrique Carmona

Almacenista e Importador de Cafés.
Caramelos, galletas.
Reyes Católicos, núm. 7, duplicado.

CORDOBA

CAPÍTULO DE NOVELA

El Cristo de la Sangre

La plaza de la Magdalena (que en la época a que esta narración se refiere, era una plaza grande, terriza y completamente despejada, la tercera de Córdoba en extensión, y por tal circunstancia, muy apropiada para festejos públicos), ofrecía aquella asaz calurosa tarde de junio, un aspecto encantador, deslumbrante. En los palcos, en los andamiajes, en las ventanas de algunos edificios alquiladas al efecto, en todas partes, agolpábase una compacta y heterogénea muchedumbre, ávida de presenciar las admirables proezas de don Diego de la Cerda, primogénito de los condes del mismo apellido, y campeón indiscutible en el difícil, arriesgado y noble arte de quebrar rejones y lancillas, entonces tan en boga. Y que fué él y sólo él quien llevó a la plaza tan enorme gentío, lo probaba el hecho de que, de las tres corridas de a doce toros organizadas para fomentar los fondos del Pósito, dos, se habían celebrado ya en tardes anteriores con escasa animación, no obstante la fama y nombradía de los tereadores de a pié que en ellas trabajaron...

Una pintoresca banda de chirimías y clarines, llenó el aire de alegres sonos anunciando el principio del espectáculo. Salió primero, un toro negro, muy bravo y muy noble, que dió bastante juego, proporcionando un buen rato de regocijo a los espectadores; que no cesaban de aplaudir, sobre todo, cuando el burlesco a caballo Manuel Palomo, de Alcalá, intervenía en la lidia.

A partir del segundo toro, la fiesta se deslizó insulsa, aburrida, más que por impericia y desgana en los lidiadores, por la monotonía del espectáculo y el deseo de todos de que llegase el momento en que don Diego de la Cerda luciera sus habilidades.

Estaba éste, junto a la puerta de salida, muy serio y preocupado, sin dejar de mirar hacia un palco pequeñito adornado con cierto lujo, y vacío hasta entonces. A medida que los minutos transcurrían, su zozobra e incertidumbre aumentaban...

Era don Diego de la Cerda un mozo arrogante, apuesto, un tanto soñador, y lo bastante audaz para, sin la más leve vacilación, poner en práctica sus quimeras y sus caprichos. El hecho de salir a rejonear aquella tarde, retratábase de cuerpo entero... Se hablaba de una apuesta fabulosa con otros jóvenes de su rango; de un compromiso de honor con la comisión organizadora de la fiesta; de complacer a cierta dama de alcurnia... pero la razón verdadera nadie la conocía.

Enamorado perdidamente de doña Elvira, esposa de uno de los señores de Morales, se desesperaba y sufría lo indecible, viendo cómo ella, siempre digna, rechazaba sus insensatas pretensiones. Cada nueva derrota era para don

Diego un espolazo, un acicate más, que al par que hería su amor propio, agrandaba más y más la formidable hoguera de su avasalladora y funesta pasión... Al conocer el propósito de organizar aquellas corridas, decidió jugarse el todo por el todo; y ofreciéndose desinteresadamente para tomar parte en la última, escribió al mismo tiempo a doña Elvira, rogándole su asistencia al espectáculo. Que llevase puesto aquel magnífico collar de limpias esmeraldas que poseía, asombro y envidia de las damas cordobesas, era su postrera súplica. Si no atendía su ruego, conveníase de una vez, de la imposibilidad de seguir alimentando la dulce ilusión de ser correspondido algún día. Y como la ilusión de ese amor grande y fuerte, era su vida misma, la razón única de su existencia, se dejaría matar... Por eso aguardaba con tanta impaciencia y los minutos antojábansele años.

Casi a la mitad de la corrida apareció en su palco doña Elvira, acompañada de otra dama de alguna más edad que ella y de porte distinguido y aristocrático también.

El rostro de don Diego se iluminó triunfal al descubrir sobre el blanco corpiño de raso de ella, las maravillosas esmeraldas que, rutilantes y deslumbradoras, parecían sonreírle... No podía disimular su júbilo. El pecho era ya insuficiente para contener su gozo. Nervioso, desasosegado, febril, iba de acá para allá, anhelando el instante de salir a la plaza. Y como si pretendiera hacerse más visible de su señora y dueña, corrió hasta el sitio donde se encontraba su caballo, y arrebatándole al lacayo las riendas, montóse de un salto, con agilidad y gracia.

Doña Elvira, aunque muy pálida, estaba bella, extraordinariamente bella. No atendía a nada, no miraba a nadie. Sus hermosos ojos negros parecían hablar de algo muy hondo, muy grave, muy triste, que turbaba su razón, desorientada y aturdida, ante el choque despiadado y brutal de los más contradictorios pensamientos...

Cuando una vez cumplida su misión se retiraron los toreadores de a pié y los burlescos, y apareció don Diego de la Cerda, arrogante y gallardo, vistiendo precioso traje anaranjado y oro

y caballero en magnífico alazán regiamente enjaezado, crujió la plaza entera en ovación clamorosa y unánime, que ya no cesó un momento, pues don Diego hizo prodigios, temeridades, locuras.

Fué el suyo un triunfo magno, indiscutible. Los aplausos y las exclamaciones de entusiasmo se sucedían sin interrupción. Las mujeres lo aseteaban con los ojos ardientes y febriles. Muchos hombres, roídos por el despecho y la envidia, mordíanse los labios hasta arrancarles sangre...

Doña Elvira no pudo resistir más tiempo aquella apoteosis cuya verdadera causa adivinaba, aprovechando el entusiasmo de la multitud, abandonó su localidad sin ser advertida. Sin embargo, aun tuvo que ver a don Diego nuevamente, pues ya en su palacio de la calle de Muñices, una tremenda algarabía, un griterío ensordecedor, despertando su curiosidad, obligáronle a asomarse a una ventana precisamente en el instante en que el apuesto mancebo, vitoreado por la muchedumbre, pasaba al trote largo de su caballo alazán...

En San Andrés, despidióse amable y cortesmente de la numerosa cohorte de admiradores que le acompañaba y picando espuelas partió al galope. Minutos después, llegaba a su casa. Soltó el caballo en el patio, que apresurose a coger uno de sus servidores, y subiendo de cuatro en cuatro los peldaños de la monumental escalera de piedra negra, entró, jadeante, en sus habitaciones, buscando con la vista la carta que presentaba...

La descubrió en seguida, sobre una primorosa mesita de roble tallado, y trémulo de emoción, rasgó el sobre.

Su desilusión fué tremenda. Aquel plieguecillo que estrujaban sus dedos rabiosamente, venía a arrancar de cuajo sus esperanzas todas, precisamente cuando más segura juzgaba su victoria.

"Vuelvo a deciros, lo que ya sabéis. Nunca jamás consentiré en faltar a mis deberes de esposa. Solo el escorbirto me abochorna y horroriza. Si hoy llevé a la fiesta el collar de esmeraldas, fué porque mi religión y mis sentimientos así me lo aconsejaron, en evitación de una muerte que atormentaría mi conciencia."

El primogénito de los Cerdas, ciego de dolor y de ira, comenzó a medir la estancia a grandes pasos, rugiendo blasfemando como un condenado...

Juan Agustín Moreno.

AZUCAR P. G. I. a 1'90 kilo
BACALAO LABRADOR superior, a 1,75 kilo
GALLETAS SURTIDAS, cajas de kilo, a 2'50

Almacenes de Manuel Casanova

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz **Doctor Valley** se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAMINACION

Más detalles de la captura de Piqueras

Como ha sido detenido Francisco Piqueras

Desde que recibimos la noticia de que había sido detenido en la estación férrea de Almorchón, Francisco de Dios Piqueras, uno de los coautores del asesinato de los ambulantes del tren expreso de Andalucía, no hemos dejado de hacer gestiones para conocer noticias relacionadas con este ser-

ricio. Para ello, durante toda la tarde de ayer y parte de la noche, hemos estado en el Gobierno civil, en la comandancia de la guardia civil y en todos aquellos sitios donde creíamos que nos podrían dar detalles de este suceso.

Hasta las ocho de la noche nada nuevo había en el gobierno ni en el cuartel de la benemérita.

Lo que cuenta un viajero llegado de Almorchón.—Como fué detenido Piqueras.

Nos trasladamos a la estación férrea de Cercadilla a las siete y media de ayer tarde, hora en que hace su entrada el carreta de Belmez, que enlaza en esta estación con otro tren procedente de Almorchón.

Interrogamos a varios viajeros acerca del particular, y nada nuevo nos dijeron en concreto.

Al fin, entablamos charla con un señor vestido de negro, joven, de profesión viajante, quien nos facilitó algunos detalles acerca del hecho.

Dice el viajero que en el trayecto comprendido entre las estaciones de Cabeza del Buey y Almorchón, subió a uno de los carruajes un sargento del regimiento de ferrocarriles, en funciones de interventor de ruta, quien pidió el billete a un señor que iba elegantemente vestido.

Este viajero, parece ser que se sintió algo molesto porque el sargento de referencia le reclamase repetidas veces el billete.

En su vista, surgió una acalorada discusión, durando el altercado hasta la llegada a Almorchón.

Ya en esta estación nuevamente surgió la disputa, y entonces el sargento interventor requirió el auxilio de dos soldados de ferrocarriles, ya que el viajero no cesaba de molestarle.

En este momento se presentó la pareja de escolta del tren, que detuvo al viajero, ya que, confrontadas sus señas y vestimenta, previo un interrogatorio hecho muy a la ligera, resultó ser Francisco de Dios Piqueras, uno de los coautores del crimen cometido en el coche correo del expreso descendente de Andalucía.

Posteriormente, hemos podido averiguar que en el tren que a poco llega a dicha estación, descendió el capitán de la línea de la guardia civil de Belmez, quien ya había tenido noticias de lo ocurrido.

Como ya decimos, todos estos informes son recibidos por viajeros llega-

dos a esta capital en diferentes trenes, procedentes de Almorchón y sus pueblos colindantes.

Hablando con el juez señor Iglesias

Anoche, nuevamente nos entrevistamos con el digno juez de instrucción del distrito de la izquierda, don Eduardo Iglesias Portal, que incoa el sumario de los ambulantes de Correos.

El señor Iglesias nos dijo que nada nuevo tenía que comunicarnos.

Al verle anoche a la llegada del tren expreso de Málaga, nos extrañó su presencia en los andenes, y nos dijo, al ser interrogado, que iba a recibir a una familia amiga.

Poco después comprobamos este extremo, ya que el señor Iglesias recibió a una familia de cuya llegada damos cuenta en otro lugar.

Agregó el señor Iglesias, con respecto a la libertad de Julio Casilda González, ex-funcionario de Correos, nada nuevo podía decirnos, ignorando por ahora el día en que sería puesto en libertad.

Terminó diciéndonos el señor Egúilaz que todo continuaba igual.

Paso de don Pascual Sánchez Navarrete.

Anoche, en el tren expreso de Málaga, llegó a Córdoba procedente de Melilla, continuando su viaje a Madrid, don Pascual Sánchez Navarrete, oficial de Correos en la Central de la segunda capital citada y hermano de uno de los coautores del asesinato de los ambulantes de Correos.

El señor Sánchez Navarrete, con quien conversamos, iba muy afectado y entristecido, apenas si articulaba palabra alguna.

Confidencialmente pudimos saludarle, y observamos el estado de abatimiento en que se hallaba.

El señor Sánchez Navarrete, a las preguntas que le hicimos, nos dijo que permanecería en Madrid varios días al lado de sus padres, y que seguidamente volvería a Melilla.

Por personas llegadas en el mismo tren, sabemos que se le hizo en Málaga una cariñosa despedida, y en esta estación fué saludado por varios compañeros de Correos, quienes los colmaron de atenciones.

Pudimos averiguar que don Pascual Navarrete, desde su salida de Melilla, no ha querido cenar. Unicamente se ha limitado a tomar en el trayecto de Málaga a Córdoba una cerveza en la estación de Bobadilla y un ponche en la de esta capital. Todo esto a costa de grandes esfuerzos.

A su hora en punto partió el tren expreso ascendente, siendo despedido el señor Sánchez Navarrete con verdadero respeto y cariño por sus compañeros, quienes se condolían del estado de abatimiento en que aquel se hallaba.

De Fuente Obejuna

La Semana Santa.—Los cultos celebrados, son los que ya habrán leído en el "Boletín Dominical" en una crónica admirable de nuestro digno arcipreste don José Castro Díaz.

Los sermones, muy elocuentes, han estado a cargo de dicho señor arcipreste y coadjutores don Sebastián Calvo y don Ildefonso Villanueva. Ha habido mucho orden.

El Domingo de Resurrección por la tarde, como estaba espléndido, nos dirigimos a la estación, que estaba abarrotada de público. Todas mis bellas paisanas estaban un poco indiscretas y gentiles, orgullo del paisano y embeleso del forastero, que al pasar en los trenes, las veía como en un sueño de felicidad.

Novena.—Se está celebrando con asistencia de muchos fieles la novena a Nuestro Padre Jesús de las Misericordias.

—Ha cesado en su publicidad, el semanario "¡Adelante!..."—Corresponsal.

LOCALES

Se ha reunido la sociedad denominada Casino de Artesanos, quienes han acordado trasladar su domicilio social, a otro local.

Se halla en Córdoba el conde de Velayos, que marchó a su finca de Campo Alto.

También está en Córdoba don José García, activo viajante de don Félix Saenz.

Los señores Juárez, representantes de "La Villa de París" y de la "Casa Zaid" de Madrid, exponen por tres días sus modelos de vestidos y ropa blanca en el Hotel de España y Francia.

De paso para Málaga ha estado en Córdoba, don Javier Muriel Gutiérrez.

Anoche en el tren expreso de Málaga llegó a Córdoba la distinguida señora doña Carmen Albornoz, en unión de su bella hija Manolita, quienes en la estación central eran esperadas por el juez de instrucción del distrito de la izquierda don Eduardo Iglesias Portal. Hoy marcharán a Marmolejo.

Subasta de corchos

Se verificará el día primero de Mayo próximo a las once de su mañana en las oficinas de la Catedral, sitas en el Patio de los Naranjos, de las fincas «Hacienda del Rosal de las Escuelas» y «Caño de Escaravita» de este término, por pliegos cerrados para cada finca, sin obligación del señorío a aceptar las propuestas y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en dichas oficinas.

Sáiz y Martínez

Almacenistas importadores de café
CÓRDOBA

Anoche la guardia civil hizo varias indagaciones

Se asegura que es con motivo del asesinato de los ambulantes de correos. Se hicieron varios registros, pero nada en concreto pudimos averiguar. Es probable que hoy continúen estas gestiones.

Desde que tuvimos noticias de que había sido capturado en Almorchón Francisco de Dios Piqueras, estuvimos averiguando noticias relacionadas con este hecho.

En las primeras horas de la tarde de ayer vimos al teniente de la guardia civil del puesto de las Dueñas, que en unión de varias parejas recorría determinados sitios de la ciudad, seguramente para averiguar algo relacionado con este suceso.

Ya de noche, y sobre las diez, vimos también a otros guardias, que recorrían diferentes calles, y en actitud de expectación, lo que demuestra que se halla algo intrigados.

Seguramente gestionaban la detención de alguna persona que pudiera aportar datos con relación a la captura de Piqueras.

Estuvimos en la Comandancia de la Guardia civil de Córdoba, donde nada se nos dijo en concreto, pero nos consta que la benemérita de esta capital trabaja activamente en la ciudad, con motivo de la captura de Piqueras.

Defúcese de estos extremos, que dicho detenido habrá dado datos importantes que afecten a Córdoba, y por ello la benemérita no deja de trabajar, hasta comprobarlos.

Va de madrugada vimos al sargento comandante del puesto de las Dueñas don Francisco Sánchez, quien en unión de otros guardias recorrió determinadas calles de la ciudad.

Por otra parte el teniente jefe de la línea con varios números llevó a cabo ciertas gestiones.

Nos consta también que se han hecho varios registros domiciliarios, cuyo resultado ignoramos y que hoy continuarán las gestiones de la benemérita.

Nada nuevo podemos aportar con relación a este suceso, aparte de lo que damos en otros lugares de este número.

LA MEJOR LUZ

lo dan los aparatos que venden en el macén de música de la calle Claudio Marcelo, 13, Córdoba. Pida catálogos. Se remiten gratis.

Importante.—La cocina más económica para el campo y pequeñas familias, es nuestro hornillo intensivo por gasolina. Véalo y se convencerá. Se garantiza que no ha y peligro de explosión.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio Barroso. 9.—Teléfono 285

DOS SUCESOS ANÁLOGOS

Heridos al abrir una botella

Anoche ocurrieron dos sucesos idénticos en distintos sitios de la capital.

Al abrir una botella de gasosa en el restaurant de Los Luises, uno de los encargados del establecimiento llamado don Luis Aroca Avila, tuvo la mala fortuna de que se le rompiera el casco causándole lesiones en una mano.

En la Casa de Socorro fué curado por el médico de guardia de una herida incisa en la mano izquierda que fué calificada de pronóstico menos grave.

Después de curado pasó a su domicilio, San Nicolás número 2.

Al abrir una botella la joven de diez y seis años Carmen Casas Rubio, domiciliada en la casa número 14 de la calle Rey Heredia, tuvo la mala fortuna de que estallara el casco, resultando lesionada.

En la Casa de Socorro fué curada de una herida incisa en la región palmar de la mano derecha, que fué calificada de pronóstico grave, caso de que no sobrevengan complicaciones.

Dicha joven pasó a su domicilio, y de estos sucesos se ha dado cuenta a los juzgados correspondientes.

Resulta herido al caer por una escalera

Anoche, en la posada de Venceguerra, Manuel Moral Cobo, le dió un empujón a Francisco Villarreal Zara, de 70 años, quien cayó por una escalera, resultando lesionado.

Audió el guardia municipal Francisco Caño, que condujo al lesionado a la Casa de Socorro, donde el médico y practicante de guardia le apreciaron diferentes erosiones en el pabellón de la oreja derecha y exipitasis.

Su estado fué calificado de pronóstico menos grave.

El urbano se hizo cargo de una navaja barbera y otra de pequeñas dimensiones, que le intervino a uno de los contendientes.

Del suceso se ha dado conocimiento al juzgado municipal respectivo.

Relojería Inglesa

Pablo Silgo Morán

Grandes novedades en relojes de bolsillo y de pulsera.

Librería, 30.—(Esquina a la Cuesta de Luján)

Suscripción

a favor del exdependiente de Comercio don Bartolomé Arjona.

Suma anterior 389,25 pesetas.

Don Agustín Fragero (óptico) 1; don Julián Gutiérrez Saiz, 1'50; don José López de la Manzanara, 10; don Francisco Casares, 1; don Eloy Alvarez, 1; don José de la Aldea, 1; don Enrique Gámiz (platero), 2; don Antonio Sánchez Rojas, 1; don Diego Ruiz, 1; señores Pueyo y Compañía, 1; señores Trenas y Fernández, 1; don Juan Ruiz Romero, 1; don Francisco Hierro Aragón, 1; don Felipe Gutiérrez, 2; don V. y G.; don José Morales Peñalver, 1; don Salvador García, 1; Casa Eribom, 1; don José Moreno Amaya, 1; don Rafael Moreno Lamet, 1; don Antonio Moya Nieva, 1; don Manuel Salinas, 1; un donante, 0'50; don Francisco Tienda, 0'50; don José María Poldán, 1; doña Emilia Vázquez, 1; doña Agueda Galisteo Rey, 2; don Antonio Ruiz, 1; don Antonio Manjón, 1; don Pedro Ibáñez Serrano, 1; Julio César, Noguerras (fotografía), 1; R. Garzón (fotografía), 2; don Rafael Peña, id. 2; señor Montilla, id. 3; Hijos de A. Palomares, 7; don Bernardo López, id. 5; don Galo Hernández, 1; don J. Redondo y señora, 2; don Manuel García Sánchez, 0'50; don José Cañete, 1; señores Sainz y Martínez, 2; señora viuda de Almoguera, 0'50; don Gerónimo Padilla, 2; don José Guerrero, 1; don José Polo León, 0'50; un donante, 2; señores Hijos de Miguel Gómez, 1'50; don Agustín García (farmacia), 1; señora viuda de Martínez Moreno, 2; don Domingo Díaz, 1'50, señora viuda de don José Barea, 1; don Juan Pastor, 1; Agencia Polo, 1; M. P. 0'50; L. S. N., 1; L. M. N., 1; don Juan de Dios Sánchez, 0'50; don Francisco Navas Buendía, 1; don José Espinosa, 1; don José Seoane, 2; doña Aurora Carmona, 1; don Juan Santos, 1; doña Teresa Fernández, 0'50; don Emilio Polvorosa, 0'50; don Manuel Cuesta, 1; don Francisco García, 0'50; señora viuda de Francisco Martínez, 1; don Antonio Mira Dorado, 1; señores Múgica, Arellano y Compañía, 1; don José Casana, 1; don Antonio Morales, 0'50; don Salvador Caparrós, 1; don José González, 2; don Eugenio Muriel, 1'50; don B. Jurado, 2; don Salomón Sabal, 1; señores hijos de don M. Fragero, 2; señores Ruano Hermanos, 5; don Juan R. Marin, 1; don Miguel López (C. del Betis), 5; don Juan Giménez, 1; don Domingo Campos, 1'50; don Leandro Santa Cruz, 1; don Alfredo Sapena, 1; don J. S., 1; don Angel Fernández, 1; don A. Martínez, 2.—Total, 502'75 pesetas.

J. RUIZ ROMERO

TEJIDOS.—María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil)

Presenta tan extensas como variadas colecciones en artículos para señoras a precios verdaderamente económicos.—PARA CABALLEROS.—Es sin duda alguna donde puede encontrarse más surtido y mejores gustos, por ser a esta sección a la que dedica su atención preferente.—COLCHONES confeccionados en el día en todas sus clases y tamaños de lana, borra de lana y borra de algodón por kilos a 7,50 pesetas, 2 pesetas y 1 peseta.

Información telefónica

El Directorio suspende la manifestación obrera de primero de Mayo.-Nuevos e interesantes detalles acerca de la captura de Francisco de Dios Piqueras.-El detenido en Cartagena llega a Madrid.-El chofer Manuel Pedrero en libertad.-Se decreta la libertad del oficial de Correos José Navarro, por no resultar cargos contra él.-Honras fúnebres por las almas de Ors y Lozano.-Piqueras llegará a Madrid esta noche.-Otras noticias relacionadas con el doble crimen cometido en el expreso.

(De la Agencia Febus)

De Madrid

Madrid 25, de la 1 a las 4 m.

Más detalles sobre el crimen del expreso.-El juzgado militar actúa

A primera hora de la tarde estuvo el juzgado militar en la Cárcel Modelo, practicando una diligencia, acerca de la cual, se guarda extraordinaria reserva.

Los periodistas requirieron al señor Moreno para que les facilitase noticias relacionadas con la diligencia que acababa de efectuar, a lo que se negó rotundamente el juez.

Ante esta negativa, se hicieron múltiples comentarios, por suponerse que el juzgado había tomado declaraciones de nuevos individuos, que últimamente habían ingresado en prisión.

Funerales por los oficiales asesinados

Se han verificado solemnes funerales por las almas de los oficiales asesinados, señores Ors y Lozano.

El acto religioso tuvo lugar en la iglesia de los Jerónimos, concurriendo en el mismo el Director general de Comunicaciones, la esposa e hijos del ambuante Lozano y demás deudos y todo el personal de Correos franco de servicio.

Ofició una lucida capilla de música, cantando el templo abarrotado de público.

Detenido de Cartagena llega a Madrid

En el tren correo de Murcia, llegó esta tarde escoltado por una pareja de guardia civil, el detenido hace varios días en un tren que iba de Cartagena a Murcia, detención que en un principio se le concedió gran importancia.

Este individuo es un timador de oficio y se llama Simón Navarro. En un coche fué trasladado a la Dirección general de Seguridad, en donde prestó declaración, pasando después a calabozo.

Nuevos detalles acerca de la detención de Piqueras

Se conocen en Madrid nuevos detalles de cómo fué detenido Francisco de Dios Piqueras, uno de los asesinos de los ambulantes del expreso de Madrid.

Según parece, en la estación de Almorchón se recibieron noticias de la llegada en el tren correo de Extremadura de un individuo, cuyas señas coincidían con las de Piqueras.

Esta orden la recibió un sargento de ferrocarriles que presta sus servicios en la oficina de telégrafos de la estación.

Como quiera que ya había entrado el tren en agujas y estaba dispuesto para partir, el mencionado sargento requirió el auxilio de dos soldados de ferrocarriles, que inmediatamente subieron al vagón en el que viajaba el sujeto sospechoso, cuya captura se interesaba.

A poco y cuando el sargento para comprobar ciertos extremos había pedido el billete al supuesto Piqueras, se presentó la pareja de la guardia civil de escolta en el tren, la cual procedió a la detención del sospechoso apeándolo del tren y llevándolo a la oficina de telégrafos.

Piqueras comenzó negando llamarse así y si Luis, mostrando para ello falsos comprobantes.

Como infundió Piqueras las primeras sospechas

Cuando viajaba Francisco de Dios Piqueras en el tren correo de Extremadura, se le acercó el revisor, pidiéndole el billete. En este momento, y casi instintivamente, el criminal hizo un movimiento brusco, pretendiendo ocultar el rostro. Esto hizo sospechar al re-

visor, el cual preguntó al asesino si tenía billete, y éste, con la cara vuelta, contestó negativamente.

Ello dió motivo a un pequeño incidente, y entonces, el revisor descendió al andén, dando cuenta al jefe de la estación y a la pareja de escolta, la cual, a su llegada a Almorchón, se presentó en el coche en que viajaba el sospechoso, el cual se encontraba ya a presencia del sargento de ferrocarriles de que ya hemos hablado en anteriores telegramas.

A Piqueras se le ocuparon dos maletines; en uno de ellos, el de más tamaño, se encontraron seis mil seiscientas pesetas en billetes, alhajas y documentos, entre ellos, un pasaporte falso para América.

Algo de la familia de Piqueras

La madre de Francisco de Dios Piqueras, casó con un banquero de Valladolid hace ya bastantes años, y al morir éste, contrajo segundas nupcias con un sujeto apellidado Moral, viviendo por espacio de veinte años en Daimiel, en la que tuvieron una fonda.

Piqueras era un sujeto de pésima conducta

Francisco de Dios Piqueras, autor del horrendo crimen del expreso de Andalucía, era un sujeto de mala catadura, demostrándolo ello su vida accidentada y equívoca.

Durante su permanencia en Daimiel, en unión de su madre, Piqueras tenía fama de pendenciero y por haber sostenido una riña con un socio, fué expulsado del casino de aquel pueblo.

Era jugador con trampa y ello motivó el que sostuviese otro altercado en el pueblo, hiriendo a otro individuo,

RUSI

Gondomar, 4

Visita el próximo domingo la exposición de sombreros de esta importante casa.

por lo que fué procesado y condenado por la audiencia de Ciudad Real a un año de prisión.

Cuando extinguió la condena se trasladó a Madrid, prestando sus servicios como dependiente en una bisutería de la calle de Pontejos, de donde salió a poco para establecerse en un bar de la calle de San Pedro en unión de un sujeto llamado Basilio Moreno, con quien riñó a oro, trasladándose después al domicilio de Teruel, del que es a gran amigo.

Los vecinos de la casa de Teruel conocían poco a Piqueras, porque éste hacía una vida retraída.

Hacia poco, comenzó a frecuentar el café de San Millán y según ha declarado el dueño del establecimiento, todos los días iba acompañado de Teruel. Poco antes del crimen, Piqueras se presentó con un maletín y como le preguntasen si iba de viaje, contestó afirmativamente, tardando en regresar a Madrid siete días creyéndose que durante ellos se dedicó a recorrer la línea férrea de Andalucía, planeando la comisión del robo de la ambulancia del expreso.

Piqueras en Pueblonuevo del Terrible

Pueblonuevo del Terrible 24.—Desde la estación de Almorchón y con toda clase de precauciones, fué trasladado Francisco de Dios Piqueras a la cárcel de Pueblonuevo, donde quedó incomunicado.

Se le ocuparon dos anillos de oro que llevaba puestos.

El juez de instrucción de Fuente Obejuna, señor Márquez Mirbano, tomó declaración al detenido, estando presente el capitán de la benemérita, señor Quintero.

Piqueras negó toda participación en el delito que se le imputa. Tiene manchas de sangre en el forro de los bolsillos del pantalón, y presenta erosiones en ambos brazos.

Dos espontáneos declaran en la Dirección general de Seguridad

Se asegura que esta tarde se presentaron en la Dirección general de Seguridad, dos individuos llamados Isidro Varela y Fernando Ramiro, los cuales manifestaron que a su llegada a Madrid fueron a buscar alojamiento a una fonda de la calle de Pontejos, pero como estuviese todo ocupado, se dirigieron a la calle de las Infantas a la "Pensión Internacional", propiedad de Honorio Sánchez Molina, otro de los acusados como autor del asesinato de los ambulantes de Correos.

Hablaron con Honorio quedando convenidos en el alojamiento y entonces los nuevos huéspedes se trasladaron en unión del mozo del hotel, a la calle de Pontejos para recoger sus equipajes.

Manifiesta que Honorio estuvo conversando con ellos hasta la hora de cenar y que después se marchó a la calle, no regresando hasta las once de la noche del día del crimen.

No recuerdan exactamente el día en que esto ocurrió, pero sí saben que fué el mismo de su llegada a la fonda.

El Director de Seguridad ordenó a un agente requisase el libro registro del hotel de la calle de Pontejos, comprobándose que ambos viajeros habían llegado el viernes de Dolores.

Sánchez Navarrete niega la intervención de Honorio en el crimen

Se asegura que el oficial de Correos José Sánchez Navarrete ha declarado que Honorio Sánchez Molina no ha tenido participación en el crimen, el que corrió a cargo de Teruel y de Piqueras y de otro sujeto extraño para él desconocido.

Oficial de Correos en libertad

A última hora de la tarde el Juzgado militar ha decretado la libertad del oficial de Correos, últimamente detenido, José Navarro, por no resultar cargos contra él.

El chófer Pedrero en libertad

También el Juzgado militar ha decretado la libertad del chófer Manuel Pedrero, cuyo automóvil condujo a los asesinos desde Alcázar de San Juan, con la condición de que dé cuenta a la Dirección general de Seguridad del cambio de domicilio y de todas las salidas que tenga que hacer fuera de Madrid.

El cuerpo de Correos, parte en la causa

El cuerpo de Correos ha acordado mostrarse parte en la causa instruida por el asesinato de los oficiales Ors y Lozano y para ello procederá a la designación de un abogado.

El Director se reúne en Consejo

A las seis y media quedaron reunidos en la Presidencia los vocales del Directorio, bajo la presidencia del general Magaz.

A poco de comenzado el Consejo, llegó el general Primo de Rivera, el cual había asistido a la inauguración del nuevo local del Círculo Unión Mercantil.

A las nueve y quince terminó la reunión, manifestando el general Vallespina a los periodistas que había asistido al Consejo el subsecretario de Hacienda, habiéndose despachado asuntos de su departamento.

Se trató ampliamente de la solicitud de las sociedades de obreras para celebrar en Madrid la manifestación de primero de Mayo.

El general Primo de Rivera, al abandonar la reunión se dirigió a los periodistas, a los que dijo que estaba satisfechísimo del acto celebrado con motivo de la inauguración del nuevo local del Círculo de la Unión Mercantil, en el cual había recibido un cariñoso homenaje de respeto y simpatía el Monarca, que se había dignado concurrir al acto.

Terminó diciendo el general, que el Consejo del Directorio había acordado suspender la manifestación obrera de primero de Mayo, y que las causas serían explicadas en una nota oficiosa que se facilitaría después.

La reorganización de los servicios de Correos

Mañana se publicará una Real Orden relativa a la reorganización de los servicios de Correos, en la parte referente a policía, seguridad en las ambulancias etcétera.

Nota oficiosa del Directorio

El Consejo del Directorio, después de un amplio cambio de impresiones sobre la instancia de las sociedades obreras para celebrar la manifestación de primero de Mayo, acordó no autorizarla, en atención a la situación presente, por abrigar el temor de que pudieran reflejarse actos políticos, y para evitar posibles, aunque no probables incidentes, motivados por personas extrañas a las clases obreras para cuya represión habría necesidad de ejercer severas sanciones.

La nota se extiende, por último, en otras consideraciones de carácter societario en extremo interesantes.

Parte oficial de Marruecos

El Alto comisario participa que no ocurre novedad en las zonas oriental y occidental.

Acerca del Banco de Castilla

Se sabe que continúan las diligencias iniciadas el magistrado designado juez especial para entender en el asunto del "affaire" del Banco de Castilla.

Mañana serán citados varios procesados para prestar nueva declaración, a la que se le atribuye gran importancia.

Varios querellantes piensan presentar un escrito a la Sala del Supremo, en solicitud de varias diligencias.

Un redactor de "Informaciones" comparece ante el Juzgado

A última hora de la tarde fué llamado a la Dirección general de Seguridad, el redactor de dicho periódico, señor Lapena, autor de la falsa noticia, en la que se decía que uno de los detenidos era pariente de un alto funcionario del Cuerpo de Seguridad.

Después se pidió la cuartilla original, comprobándose que estaba escrita a máquina, y que se había redactado en virtud de que un individuo la dictó por teléfono, sin que se sepa como se llama.

Poco después fué llamado a la Dirección de Seguridad el director del periódico, señor Baron, el cual no pudo asistir, presentándose en su lugar el redactor jefe en unión de varios redactores.

Según parece, el asunto quedará satisfactoriamente resuelto.

Por estímulo del precio comprara usted en EL METRO sin necesidad nada, siempre artículos de ocasión y regalos.

Nuevas diligencias del juzgado militar

A las siete de la tarde estuvo el juzgado militar en la Dirección general de Seguridad, tomando declaración a los detenidos y efectuándose varios ca- reos.

Preguntado el juez, se encerró en impenetrable reserva, sólo dijo que, por orden del capitán general de la región, se había dispuesto que por la oficina de Estado Mayor, se facilitase a los periodistas en Capitanía, noticias oficiales acerca del crimen de los ambulantes del expreso.

Como la hora señalada para ello es la de la una de la madrugada, algunos periodistas manifestaron que ello con- cedía derecho preferente a los periódicos de la mañana, y entonces el juez prometió consultar el caso con el capi- tán general.

La infanta Isabel

Esta tarde ha estado la infanta Isa- bel, acompañada de la señorita Beltrán de Lis, visitando la exposición del Con- greso de Educación.

Fuó recibida por el obispo de Madrid- Alcalá y otras personalidades.

La infanta salió complacidísima de la visita.

Los mauristas y la Unión Pa- triótica

Varios socios del Círculo Maurista, se han dirigido en una carta al señor Goicoechea, preguntándole por la con- ducta a seguir ante la constitución del nuevo partido de la Unión Patriótica Nacional.

Parece que el señor Goicoechea ha contestado en el sentido de que el par- tido maurista, no ponga obstáculo al progreso del partido Unión Patriótica Nacional, que parece inspirado en la unión de todos los hombres de las de- rechas.

Firma regia

En la Presidencia se ha facilitado la siguiente firma del Monarca:

Gobernación.—Una extensa combi- nación de personal, de dicho departa- mento.

Admitiendo la dimisión del cargo de vicepresidenta de la Junta antitu- berculosa de María Cristina, a la mar- chesa de Alhucemas.

De Fomento.—Nombrando comen- dador de la Orden del Mérito Agrícola a don Julio Juncosa y jubilando al in- geniero de Montes don Juan Lagasca.

De Instrucción pública.—Concedien- do la cruz de Alfonso XII a don Balbi- no Gil.

De Estado.—Concediendo varias con-decoraciones.

Ala marquesa de Tablante.

De Guerra.—Concediendo la cruz del Mérito militar al redactor del dia- rio "La Voz" de Madrid, señor Gutié- rrez de Miguel, por sus brillantes ar- mamentos enviados desde Africa.

EL METRO no existiera sería preciso hacerlo, porque resuelve en Córdoba un problema económico y una necesidad.

De Provincias

CIUDAD REAL

Basilio Moreno, detenido

Ciudad Real 24.—La guardia civil ha detenido en Daimiel a Basilio Moreno, gran amigo de Piqueras, y con el cual tuvo un establecimiento de bebidas, pasando después de prestar declara- ción a la cárcel, en donde quedó inco- municado.

En su domicilio se le encontró un maletín que contenía 500 pesetas en un billete, varios de 100, de 50 y de 25, un reloj de oro y cadena del mismo metal, un traje negro y otro color avellana, unas botas de este color, varios objetos de perfumería, jabón y una llave, que se supone fuera de la finca, al objeto de no tener que llamar al sereno.

Se supone que este maletín fué en- tregado a Moreno por Piqueras, quan- do estos días ha pasado por el pueblo, después de cometer el doble asesinato.

MALAGA

El sanatorio marítimo

Málaga 24.—El señor Cano Ortega y el alcalde, señor Gálvez Ginachero, han visitado el sanatorio marítimo, donde se están instalando los barraco- nes enviados por la superioridad.

Créese que el sanatorio comenzará a funcionar a primeros de Otoño.

SEVILLA

Precauciones extraordina- rias

Sevilla 24.—Esta tarde la guardia ci- vil detuvo a cuatro transeuntes que cir- culaban por la calle Adriano y efectuó después varios registros domiciliarios, creyéndose que estas medidas obede- cían a órdenes telegráficas de la Direc- ción general de Seguridad.

Violento altercado entre un jefe del ejército y un aris- tócrata

Sevilla 24.—Anoche ocurrió en la Campana un violentísimo incidente en- tre un teniente coronel de infantería y un hijo o hermano de una elevada per- sonalidad, título de Castilla.

El hecho ocurrió en la siguiente for- ma: Estaba el teniente coronel en el Kursal Internacional, cuando hubo de llamar al camarero para conocer el im- porte de la consumación.

Al enterarse de la cuantía, dijo que no llevaba encima bastante dinero y rogó al camarero que dijese al dueño que al día siguiente haría efectivo el importe.

Apercibido de esto un aristócrata que se encontraba en un palco cerca- no, llamó al camarero haciéndole en- trega de un billete de .000 pesetas pa- ra que a su vez lo entregase al militar, diciéndole que le conocía por haberle visto en las carreras de caballos, por la tarde.

El militar se negó resueltamente a aceptar el billete, y con palabras duras, diciendo a voces: "Ese se- ñorito es uno de los asesinos de los ofi- ciales de Correos".

Al militar y al aristócrata, les rodea- ron algunos amigos de éste, marchan- do por la Campana al Círculo de La- bradores, en donde fué acreditada la personalidad de este último, originán- dose con este motivo un nuevo y vio- lentísimo incidente con el teniente co- ronel.

El gobernador civil confirmó la no- ticia del incidente, y dijo que había tomado las medidas oportunas.

El teniente coronel es el señor Gar- cía de las Herranz y el aristócrata es hijo o hermano del duque de Medina Sidonia.

El incidente ha sido comentadísimo, dada la calidad de los autores.

TOMÁS PONCE JIMÉNEZ

Ha trasladado sus oficinas y domicilio desde la calle Valdés Leal, número 2, al edificio de sus almacenes de calle Benito Pérez Galdós, número 6.

SEÑORAS

Si quereis vestir elegante y por poco dinero, visitad LA CASA ABRAIN, Vestidos confeccionados modelos de Paris desde cincuenta pesetas; sombreros de señoras desde veinte pesetas; camisas y pantalones de señoras a tres pesetas. Gr. ... tido en vestidos para niños, niñas desde tres pesetas. Esta casa ha recibido cinco mil abanicos de las principales fábricas del Japon para venderlos a precios increíbles. Además obsequiará con caprichosos regalos a su numerosa clientela.

Concepción, 16.--CORDOBA

TEJADA Y GARCÍA

Coloniales por mayor.—Almacenes y escritorio: Avenida de Cervantes, 24.—Córdoba

Informaciones de la noche

Peregrinando por la ciudad

La fisonomía de Córdoba

VI

Cuando imperó el gusto plateresco y greco-romano, ganó mucho la fisonomía de nuestra urbe, pues como el Renacimiento en la arquitectura civil suele tener su más bella expresión en las fachadas, las vías cordobesas quedaron salpicadas de bellas y ricas construcciones, como la portada de Don Gome Figueroa, la de los Pavones edificada por Sigler de Espinosa en el Campo Santo de los Mártires, las varias Casas de la familia Bañuelos, todas de estilo bramantesco, la casa de los Páez de Castillejo, la del Baillo, la de los Villalones, la de los Méndez de Sotomayor en las cercanías del Estudio de la Compañía de Jesús, la "casa grande del Carmen" en la Puerta Nueva, y otras más, que repartidas por los barrios les dieron y aún les dan nota de grandeza, de la suntuosidad con que vivían las familias acomodadas.

Los edificios públicos como la Puerta del Puente, adusta de líneas como severo y adusto era el rey don Felipe que la mandó fabricar, las portadas de algunos templos, todo acusaba esplendor acrecentando la belleza de Córdoba. Y es que la época era en toda España de calma interior y de florecimiento, y ya nada se oponía a que se construyese meditadamente, engarzando entre los edificios pobres y mezquinos que quedaban de otras épocas anteriores, las construcciones nuevas, en las que el material empleado, sin ser de alta riqueza, sin mármoles, sin policromía, usando sólo de la piedra que se hallaba a la mano, alcanzó en bajo-relieves, arquerías y detalles ornamentales tanta belleza como suntuosidad.

Las calles, que por tradición mahometana habían sido estrechas, comenzaron a ensanchar donde se podía hacer. Ya no había luchas intestinas que requirieran este recurso de defensa, ya comenzaban a usarse los coches, moda introducida en España por Margarita de Austria.

Las plazuelas, no obedecían a una meditada construcción, sino que eran —como suelen ser hoy— el natural efecto de la confluencia de varias calles, y de ello su sencillo carácter típico de ensanchamientos irregulares y poco extensos.

Así Córdoba, el advenimiento del arte del siglo XVII, dejó en ella edificios no menos interesantes, aunque la trivialidad del estilo herreriano se adueñara de toda expresión estética.

De entonces es, la Corredera con sus portales claustrados, con sus balco-

nes en serie, volando sobre la plaza a costa de grandes pescañtes de hierro. No cabe mayor monumentalidad que la que nuestra incomparable Corredera brinda todavía a los que saben verla y venerarla, aun después de la torpe invasión que en su gran plano hizo, el antiestético armazón del mercado moderno.

José María Rey.

GOBIERNO CIVIL

Recaudador

Ha sido nombrado auxiliar de la recaudación de Pósitos de esta provincia don Juan Rafael Castro Navarro.

Vacantes

Se hallan vacantes los cargos de juez municipal propietario y suplente de Pedroche.

El plazo para presentar solicitudes es de treinta días.

También se encuentra vacante la plaza de fiscal municipal de Carcabuey.

Traslado de presos

Se ha dispuesto que el recluso en la cárcel de Montoro, Antonio Rubio Macías, sea trasladado a la de esta capital y que Juan Fernández Tena sea conducido de la de Córdoba a la de Fuente Obejuna.

También se ha ordenado el ingreso en la guardia del principal de esta capital, a disposición del gobernador militar, del desertor del Tercio de Extranjeros, José Bueno Martínez.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar, a las personas siguientes:

Don Francisco Revuelto Garcia y don Miguel Zamora Gavilán, de Córdoba; don Alfonso Ramiro Burgos, de Villafranca; don Juan Florez López, de Espiel; don José Lope... Pérez, don Juan Serrano Pacheco, don Antonio Arenas López, don Zacarías Ruiz Roldán, don Francisco Ramírez Quintero, don Tomás Caballero López y don Agustín Luque Ruiz, de Iznájar; don José Díaz Torrero, de Fernán-Núñez; don Julio Arenas Rivas, de Torrecampo; don Manuel Gahete Pérez, de El Guijo; don Desiderio Jurado Amor, de Pozoblanco; don Francisco Criado Román, de Montoro, y don Antonio Camacho Burrueco, de Hornachuelos.

De automóviles

La guardia civil de Cabra y Villa del Río, respectivamente, ha formulado denuncia contra los vecinos don Benigno Corpas y el auto 640 de la matrícula de Córdoba, por infracción del reglamento para la circulación de dichos vehículos.

Don Ramón Vega, vecino de Almedinilla, solicita que se le expida título de aptitud para conducir automóviles.

Consejo provincial de Fomento

Ayer, a las cinco de la tarde, y bajo la presidencia del excelentísimo señor comisario regio de Fomento, conde de la Cortina, se reunió esta corporación, con la asistencia de los vocales de la misma, señor marqués de Villa Real de Purullena, Junquito Carrión, Amián Gómez, Alcalá-Zamora, Riobóo Susbielas, Salinas (don Francisco y don Enrique), Aguayo Bernuy, y el secretario señor Escamilla.

Antes de entrar en el despacho ordinario, por la presidencia se dió cuenta del fallecimiento de la señora del excelentísimo señor general gobernador civil, proponiendo constase en actas el sentimiento causado a la corporación por tan sensible pérdida, y que una comisión vaya a visitar al señor general para darle el pésame.

También se acordó hacer constar en actas su sentimiento, por la defunción de don José Cuesta Muñoz de Prado, hermano político del vocal señor Riobóo, el que agradece citado acuerdo.

A continuación, el Consejo quedó enterado de un oficio de la Cámara oficial de Comercio e Industria de esta capital, designando vocales representantes de la misma en este Consejo, a los señores don José Rioja y don Mariano Salinas, como propietarios, y a don Jerónimo Padilla y a don Valentín García del Campo, como suplentes.

También quedó enterado el Consejo de una comunicación de la Dirección General de Agricultura, resolviendo la consulta que se le tenía hecha sobre la renovación de los vocales electivos de este Consejo.

Acto seguido y en cumplimiento del real decreto de 8 de marzo último y real orden de 2 del actual, se procedió a la elección del vocal propietario y su suplente para representantes en el Consejo de la Economía Nacional, resultando elegidos por unanimidad los señores don Vicente Lafitte Obineta y don Juan Ramírez de Pablos, respectivamente.

Después quedó enterado el Consejo de la real orden del ministerio de Fomento, fecha 10 del actual, disponiendo que el día 27 del mismo se proceda por las entidades interesadas a la elección de vocales electivos de este Consejo.

El Consejo acordó hacer constar en actas su satisfacción por haber sido designados para ocupar cargos concejales los vocales del mismo señores Junquito Carrión, Jiménez Benito, Salinas, Anchelerga y Serrano Palma.

Por último, se dió cuenta de varios asuntos de régimen interior, dándose con ello por terminada la sesión.

Visita EL METRO que vende sus artículos a precios bajos y no hay que pueda igualarle en precios y servicio.

Sección religiosa

Santorial de hoy

Día 25.—Viernes. Sts Marcos ev; Esteban, obispo y mártir, Hermógenes y Calixto, mrs.—Letanías mayores.

Santorial y cultos de mañana

Día 26.—Sábado. Sts. Cleto y Marcelino papas y mártires; Basileo, ob. y mr., Exuperancia, vg.

Vida del Santo.—Fué San Cleto natural de Roma. Convertido a la fe católica por el Apóstol San Pablo, le ordenó de obispo al estimarle como varón espiritual, docto, prudente y celoso. Las grandes ocupaciones del Apóstol de las gentes le movieron a tomar por coadjutores en sus apostólicas fatigas a Lino y a Cleto, los cuales, después de la muerte de San Pedro, uno tras otro le sucedieron en el sumo Pontificado. Fué martirizado San Cleto en la persecución de Domiciano el día 26 de Abril del año 96. Su cuerpo se conserva en la iglesia de San Pedro, en el Vaticano. San Marcelino fué también romano y sucedió en el Pontificado a San Cayo siendo Emperadores Diocleciano, Maximiano, perseguidores los más terribles de la Religión cristiana. Vaciló un momento ante los tiranos; pero pronto se arrepintió y rehizo. Convocó a los más ilustres Prelados y ante ellos se arrojó por su flaqueza, quienes le dijeron: "Pues imitasteis a Pedro pecador, imitad a Pedro penitente". Así lo hizo, presentándose ante Diocleciano para reconvenirle por sus maldades, y preso por su orden, fué degollado el día 26 de Abril del año 304. Estuvo su cuerpo insepulto treinta y seis días por orden de los Emperadores, y después, por revelación del Apóstol San Pedro, le recogió San Marcelo, que más tarde también fué Papa, y acompañado de sacerdotes y diáconos, cantando himnos y salmos, le sepultó en el cementerio de Priscila.

Jubileo circular.—Continúa en el Convento de Monjas Capuchinas.

Cultos

Novena a la Divina Pastora.—Comienzo en el Convento de P. P. Capuchinos.

A las nueve de la mañana, Misa solemne con exposición. A continuación lectura de la novena. A las siete y media de la tarde, Santo Rosario, Letanías cantadas, ejercicio de la novena, sermón, gozos a la Divina Pastora, salve y Reserva. Día 1.º predicará fray Francisco de San Sebastián O. C.

Novena a San Francisco de Paula.—Continúa a las seis en San Nicolás de la Puerta, y predica el P. Raimundo Suarez O. P.

Lo dicen los inteligentes y aficionados

Para vino oloroso, sano,
de paladar exquisito, el

FINO PÉREZ

de Eugenio Pérez Pineda.
Lucena (Córdoba)

De venta en «Los Luises» y principales establecimientos.

A vista de pájaro

El asesinato de los ambulantes de Correos, ha interesado y conmovido al público, despertando profundos y variados sentimientos, y de cada sentimiento los más diversos matices.

Desde el misterio trágico del cerrado vagón, sueño malo de una noche de calentura, descifrable tan sólo por completo, como el señor Espejo-Saavedra ha escrito, por los nuevos ambulantes que en él viajan cuando "el impalpable espíritu de las cosas inertes... desprendiéndose de la tabla del ataud ferroviario, penetra a caballo sobre el miedo insuperable, en el espíritu pre-dispuesto de sus nuevos moradores", desde ese misterio hasta los últimos descubrimientos policíacos, ¡qué serie de situaciones, de tipos, de sentimientos...!

La horrible visión de los cadáveres, conservando las huellas de la lucha heroica, arrancó, primero, del fondo del alma colectiva, un grito de angustia y de protesta, al sentirse herida humana y socialmente, y produjo el deseo, más aún, la inaplazable necesidad de una justicia que fuera al mismo tiempo vindicativa y ejemplar.

Después, las diferentes pistas, el tanteo, los primeros pasos en la oscuridad, cuando cada persona por espontáneo impulso tenía, con respecto a cualquier desconocido, la actitud un poco recelosa y en acecho del cazador o del polizonte.

Al mismo tiempo, las noticias y detalles de los últimos días que vivieron los infortunados ambulantes, los portadores referentes al dolor de sus familias, de ese dolor que, en cierta medida, todos hemos compartido con ellos.

Más tarde, la aparición de Antonio Teruel, el primero que se encontró de los asesinos, tipo grosero del jugador vulgar, tramposo y canalla, de la misma laya, pero de mucha menos fantasía, que los del Huerto del francés.

Luego, José Sánchez Navarrete, el señorito lujoso, suave y cínico. Figura repugnante, lisa, con esa lisura escalofriante y asquerosa de los seres ambiguos, mezcla de reptil y de tigre, tipo, en fin, en el que la naturaleza juntó y amasó monstruosamente las más ruines pasiones de los hombres, con las más bajas cualidades de la mala hembra.

Y al mismo tiempo, la escena de su detención, cuando cenaba con su madre en la paz del hogar honrado.

Los padres de Sánchez Navarrete, son ya viejos. Su larga vida, tendrá, como todas las vidas, amarguras, pesares, luchas. Los años, al pasar, habrán ido arrancando de su alma, una a una, las ilusiones de la juventud. Todo se va quedando entre las zarzas del camino. Pero a cambio de lo que la vida se le iba, les iba dejando el hilo brillante de su limpia historia, tejida con sacrificios, con grandes esfuerzos, con el duro cumplimiento del deber.

Y esa historia, ahora se remansaba en la casa ordenada, limpia, cómoda;

en el hogar, tan íntimo, como lo es en general el de la clase media española; en el hijo de sus amores....

Sobre el blanco mantel brillaba la cristalería, y el pan, partido por la anciana madre, el pan santo que nuestras abuelas nos hacían besar antes de dárselo a los pobres, ponía su nota eucarística en la familiar escena. La madre, atenta al buen orden de todo, conversaba de cosas indiferentes con el hijo, instándole a que comiese más, sin ver tras el rostro del eterno niño, que el cerebro aquel era ventana abierta a un mundo de locura, de infierno, donde el alcohol, las drogas tóxicas, las cartas, el dinero, el furor de incon-fesables pasiones, agostaban los besos tiernos y puros que ella depositaba en el hijo adorado.

De pronto, todo cambia y ante los espantados ojos de la anciana, surgen las pistolas de los policías...

Y como si una sima se abriese a sus pies, tan profunda, tan profunda que no tuviese fondo, adivina su perspicacia, en un relámpago de luz siniestra, al ver el rostro y la actitud del hijo, la verdadera extensión de su desventura.

Y temblando, amorosa, con la ternura de cuando lo tenía en sus brazos y lo criaba a sus pechos, se abraza a él llorando, y todavía exclama dulcemente: "¡Hijo mío! ¿Qué has hecho?"

Benigno Infiguez.

Yeguada Militar de la 2.ª Zona Pecuaria

ANUNCIO

El día 4 del próximo mes de Mayo y hora de las 9'30, se verificará en pública subasta, en el Recreo «San Benito», sito en la carretera de Sevilla, la venta del ganado de esta Yeguada, que al pié de este anuncio se consigna, el cual resulta sobrante en la misma, por selección, admitiéndose solamente la concurrencia de ganaderos y agricultores, según previenen las Rs. Os. Cs. de 11 de Julio de 1916 y 10 de Febrero de 1917 (Ds. Os. números 155 y 36), verificándose la venta por pujas a la llana, en la forma reglamentaria y siendo de cuenta de los compradores el importe de los anuncios.

GANADO ÁRABE

Yeguas	5
Potras de 3 años	2
Id. de 2 años	3
Potros de 2 años	1

GANADO ÁRABE-HISPANO

Yeguas	6 (una con rastra)
Potras de 3 años	2
Potras de 2 años	1

Jerez 21 de Abril de 1924.—El Comandante Mayor, Luis Frayre.—V.º B.º, El primer Jefe, G. Benitez.

Pan higiénico "San Isidro,"

Elaborado con harinas especiales de trigos rusos. De venta en la Panadería Catalana y sus sucursales.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes Rute

PIEDAD

El desarrollo del proceso del crimen del expreso de Sevilla va complicando nombres y amontonando supuestos, que la ansiedad pública acepta, tal vez en su deseo de llegar rápidamente al cumplimiento de la sanción justiciera que corresponda a la magnitud de la tragedia. Y es tal el horror que el hecho ha producido, que inconscientemente, se mezcla ya el nombre de una de las víctimas en la trama del robo; y para ello, basta que el repugnante Navarrete declare, según alguna versión de prensa, complicado a su amigo y compañero Ors. No importa la falta de autoridad del testimonio; no es necesario estudiar la lógica de esta solución porque la impaciencia y la avidez de las gentes, como si la atracción del abismo las movieran, quieren más emociones, buscan más grandeza, como si el hecho en sí no fuera suficientemente espantoso.

Permitan los lectores que saiga del recinto de mi vida privada para reivindicar algo que es tan respetable como la vindicta pública porque, así las cosas, sin freno los apetitos por nobles que sean, vamos rectilíneamente a malograr la iniciativa de un hombre bueno y generoso privando a tres huérfanos inocentes del apoyo moral y de la asistencia material a que tienen derecho al ostentar el apellido ilustre de los que supieron morir en defensa de los fondos de la sociedad; y si esto sucede, morirán en dolor todos los sentimientos nobles de estas otras víctimas y cuando sus conciencias despierten y se den cuenta del desamparo a que la sociedad los condenó en premio al heroísmo de sus padres, maldecirán a los que regatean a sus muertos los méritos contraídos, quizá por sentirse ellos incapaces de imitarlos.

No, pueblo de Córdoba, el que como yo contempló todo el horror de aquel cuadro grabado en mi alma para siempre, y, concededor del servicio y del modo como lo ejecutaban, pudo apreciar hasta en sus menores detalles que aquellos hombres fueron sorprendidos, el que conociera las víctimas y sus brillantes hojas de servicios, se resiste a creer en la complicidad de alguno de ellos. Bien está que la policía, cumpliendo su deber, indague todas las relaciones de amistad y los detalles de la vida íntima de las víctimas; pero nosotros no seamos fariseos escandalizándonos de que un joven asista a los cabarets y allí trabaje amistad con las personas que acostumbran a concurrir a estos lugares y cuya fisonomía moral es de un asombroso parecido con los actores del drama, pues para ello habríamos de estar libres de pecado.

La suposición de complicidad está refutada con la lógica, porque es inadmisiblemente complicar a otros en un hecho que ellos solos pudieron ejecutar. Tampoco es lógico suponer que la lucha entablada por el calumniado Ors, fuera consecuencia de desacuerdo en el reparto del botín porque el botín no existía aún, ya que la muerte precedió al despojo, según el informe médico-forense, y la llegada del término prefijado del viaje, sorprendió a los criminales y hubieron de suspender su manobra abandonando parte de aquel.

Y si al final del proceso, queda evidenciada la complicidad de alguno de ellos y se quiere explicar su muerte y la brillante defensa hecha bajo el supuesto de que, en el momento culminante, el arrepentimiento llamó a los umbrales de su alma, y fué tan grande que supo sellarlo con su sangre cuyas salpicaduras tintaron la correspondencia para que fuera mudo pregón de su grandeza, y fué tan firme que no se detuvo hasta la muerte, entonces, la figura de estos hombres se agiganta hasta el heroísmo que no siempre estriba en seguir los impulsos de convicciones firmes; que el mayor de los combates y de los triunfos, es el de vencerse mismo.

Rafael de Montes.

MILITARES

Cargo de delegado gubernativo

En la orden de la Plaza figura la disposición de que los jefes de los cuerpos y dependencias de esta guarnición, manifiesten con urgencia a la superioridad, si en los suyos respectivos hay algún capitán que desee ocupar el cargo de delegado gubernativo del partido judicial de Huéscar (Granada).

Emilio Páez y Páez
Harina, Cereales y Salvados
San Fernando, 31 y Toril, 4

Sección de Primera Enseñanza

Presupuestos

La Inspección de la 2.ª Zona de esta provincia devuelve aprobados los presupuestos de las escuelas, correspondientes al ejercicio de 1924-25.

Expediente

La maestra de Posadas, doña María Luisa de la Torre, remite expediente relativo a la reclamación de 1.500 pesetas que le fueron concedidas por real cédula de 1.º de marzo último.

Reclamación

También la maestra de Pozoblanco, doña Elena Fernández, presenta reclamación contra el folleto publicado del escalafón general.

Informe

Se remite para su publicación en el "Boletín Oficial" de la provincia, el informe emitido por esta Inspección, sobre plazas vacantes del escalafón para el aumento gradual de sueldo a los maestros de escuelas nacionales.

El Bebé Inglés

Galdo, 3.-Madrid

Única casa dedicada a la confección exclusiva para niño y niña, presentará por primera vez, a petición de su numerosa clientela de provincias, sus modelos para la presente temporada dentro de breves días en esta plaza.

R. I. P. A.

TERCER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

Doña Teresa Laguna Corrales

Falleció el día 26 de Abril de 1921

Todas las misas que se celebren en las iglesias de Santa Marina y San Agustín, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Su viudo don Enrique del Rosal, hijos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas la encomienden a Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

POR LOS PUEBLOS

Hurto de aceituna

Al juzgado municipal de Rute, han denunciado los vecinos residentes en la aldea de Zambra, Ana Cárdenas Molina, María Díaz Ayoca, Francisca Ruiz Molina, Araceli Muñoz Alarcón, Soledad Henares Mata y José Carrero Ruiz, los que fueron sorprendidos por la benemérita, rebuscando en el huerto.

Se les intervinieron catorce cefemidos de dicho fruto, que quedaron a disposición de dicho juzgado.

Caballerías desaparecidas

La guardia civil de Zuheros, de acuerdo con el sitio llamado "Fuente de aquel término", ha desaparecido una caballería de la pertenencia del vecino Manuel Camacho Castro.

También de la finca denominada "Papa Juan" del término de Montero, han desaparecido dos caballerías pertenecientes a Antonio Sánchez Gallardo y José Sánchez Ruiz.

Las diligencias para el rescate, hechas por la benemérita no han ofrecido resultado satisfactorio.

Pos escándalo

En Zuheros, han sido detenidas por la guardia civil las vecinas de dicha localidad María Antonia Sevillano Fernández y Trinidad Poyato López, las cuales cuestionaron en la vía pública, produciendo escándalo e injuriándose mutuamente.

Ambas quedaron a disposición del juzgado municipal.

Desaparece llevándose el dinero Francisca Merino Fuentes, vecina de Belmez, ha denunciado a la benemérita que de su domicilio ha desaparecido Perfecto León Madera (a) Manolo, con el que hacía vida marital desde hace doce años, habiéndose llevado 8.250 pesetas, producto de ganancias obtenidas por ambos en la venta de géneros de punto y encajes a que se dedicaban en la ambulancia.

El mismo hecho ha sido denunciado por Francisca ante el juzgado de dicho pueblo, sin que hasta la fecha se haya averiguado el paradero del Manchego.

TRIBUNALES

Sentencias

Por la Sala primera, se ha dictado sentencia, condenando a cinco meses de arresto mayor al procesado por hurto en causa seguida en el juzgado de Montilla, Manuel Hernández Domínguez.

Por la misma Sala ha sido declarado culpable el procesado por estafa Manuel Moyano Luque, en causa procedente del juzgado de esta capital.

La Sala segunda ha condenado a dos meses y un día de arresto mayor a Antonio Rehena Molina, procesado por el juzgado de Baena por hurto.

Sumaria

El juzgado de Lucena instruye sumaria contra Miguel Herrera García, por viajar sin billete.

De Hinojosa del Duque

Conferencias culturales.—El pasado domingo 20, celebróse la segunda de las Conferencias organizadas por el señor delegado gubernativo de este partido, don José Rodríguez de Hinojosa y Delgado.

Esta tuvo lugar en el teatro Cervantes, que se vió lleno de numeroso y distinguido público.

Hicieron uso de la palabra el señor delegado del Somatén en la localidad, don Higinio Rincón Serena, y el doctor en Medicina don Feliciano Sánchez Villarejo.

El señor Rincón Serena, en tonos patrióticos y elocuentemente, expuso la importancia y necesidad del Somatén, alentando a todos a que se afiliaran al mismo, pues dicho organismo ha de servir de salvaguarda a la paz y tranquilidad pública.

El señor Gallego Sánchez desarrolló el interesante tema "Carbunco y carbuncosis en Hinojosa del Duque".

Fue elocuente, claro, conciso y práctico, huyó de tecnicismos, no cansó al auditorio y de su conferencia se dedujeron algunas enseñanzas útiles para todos.

Hizo historia del "Carbunco", arrancando desde los tiempos más remotos hasta nuestros días, y fijándose muy especialmente en España, dijo que todos los años y en todas las provincias y muy particularmente en esta región, era verdaderamente espantoso el número de individuos atacados de la referida enfermedad, siendo muchas también, las pérdidas ocasionadas a la industria pecuaria por la falta de higiene en lo que a animales domésticos se refiere.

Bosquejó a grandes rasgos los caracteres de la enfermedad, sus manifestaciones patogénicas, sus modalidades clínicas, el bacilo productor, pronóstico y tratamiento.

Habló de profilaxis; dijo, lo que está en el ánimo de todos, que es mejor prevenir que curar; con tal motivo expuso que los animales enfermos y muertos de bazo son los propagadores del mal.

Dictó reglas acerca de la higiene más rudimentaria a seguir.

Se lamentó de las pocas medidas adoptadas en este pueblo para prevenirse de la infección de que está tra-

tando, diciendo que no solamente no se adopta precaución alguna, sino que parece que aquí ponemos decidido empeño en contaminarnos asegurando que en esta localidad se uso como alimento de la carne de animales muertos de bazo, habiendo sido hasta hace poco, corrientes los mercados de tan "apetitosa" y "riquísima" carne... en bacillus anthracis.

Que en casuchas inmundas se hacían los cadáveres de ovejas, cabras y vacas muertas de bazo, juntamente con despojos de cerdos muertos de indeterminada enfermedad; y atraídas por tan apetitoso y rico manjar, millones de moscas arañaban. Después de pasarse en él, eran otros tantos vehículos de contagio.

Afirmó el señor Gallego—y es verdaderamente doloroso—que a ciencia y paciencia de "todos" tal espectáculo era diario como diarios eran los casos de aparición de pústulas malignas.

Para nuestro alivio expresó que este abuso se había corregido bastante, aunque por desgracia a hurtadillas se seguía expendiendo carne contaminada siendo la causa de ello su baratura, considerando tal afirmación verdaderamente irónica, pues algunos de los infelices que la ingieren pagan con su vida tamaño delito de lesa higiene.

Citó ejemplos demostrando lo referido.

Indicó la necesidad de ilustrar al pueblo y hacerle ver que no piense en consonancia con Maltus y Spencer respecto a higiene.

Como final hizo una alocución a los granjeros diciéndoles que cumplieran como buenos ciudadanos; que hicieran por todos los medios posibles que las carnes de sus animales enfermos y muertos de bazo no fueran aprovechadas en la alimentación humana, pues un deber de conciencia les vedaba lucrarse con unas peccadillas que de querer aprovecharlas podían costar grandes sinsabores morales y materiales al sufrido pueblo de Hinojosa; les recomendó la necesidad de vacunar sus ganados contra el carbunco, y así disminuiría su mortalidad; y les dijo las medidas profilácticas que debían poner en ejecución para disminuir la propagación del mal, pues es una lástima que siendo una enfermedad evitable, por falta de poner los medios adecuados produzca tantísimos estragos.

Ambos oradores fueron muy felicitados.—Corresponsal.

EL PRIMERO AHORA Y SIEMPRE

en vender barato, presentar grandes surtidos y dar buenos géneros, es Francisco Hierro Aragón; quien diga lo contrario, equivoca a usted.

Pedro López e Hijos

APARTADO N.º 7

BANQUEROS

TELÉFONO N.º 3. CÁDIZ

Representantes exclusivos de la Compañía Arrendataria de Tabacos

DIVAGACIONES

La feria que desaparece

A juzgar por lo que nos cuentan, ya que desconocemos en absoluto el definitivo programa de festejos, la feria de este año sufrirá una mutación tan extraordinaria, que a no ser por estar instalada en el mismo paraje, bien pudiera parecer algo nuevo y algo brillante y cosmopolita.

Y no es que nosotros vayamos a romper una lanza en honor de la feria vieja, porque aunque respetamos la tradición, somos amigos de las transformaciones, más aún si éstas tienden a una mayor brillantez o a mundial renombre.

Las escasas innovaciones que conocemos hasta ahora, aún cuando nos aseguran que son muchas, nos parecen admirables y plausibles. Son todas ellas feliz resultado de una generación de hombres nuevos que tienen la valentía de derribar lo antiguo, no por que carezca de mérito y de extraordinaria belleza, sino porque los nuevos cauces de la actualidad exigen una renovación en los valores artísticos más en armonía con las costumbres propias de la tierra y de los hombres.

¡Cuántos años hemos desfilado en días de feria por el poético paseo de la Victoria y a su derecha hemos contemplado la hilera de casetas policromas y uniformes que el Ayuntamiento construyó para cobijo mercantil de pobres feriantes vendedores de baratijas y de muñecos! ¡Cuanto tiempo, también di-

mos vistas al mercado de ganados al traspasar los límites de la famosa Puerta de Hierro y cuantas el humo del aceite de las clásicas buñolerías apesó nuestro cerebro y reseco las fauces allá por los aledaños de nuestros más exhuberantes jardines!

No se si con fortuna la actual comisión municipal de feria se ocupa de efectuar un cambio de lugar de todos estos integrantes típicos de la feria para dejar paso a nuevas hechuras, a modernas instalaciones más en armonía con la vida actual y con la costumbre de las poblaciones, máxime si estas son andaluzas y como tales bullangueras, divertidas y amantes de su tradición y de su alcurnia.

Este año, la feria nueva estará constituida preferentemente por casetas aristocráticas instaladas por la representación de los pueblos y algunas de la ciudad, que vienen a reemplazar a aquellas otras, industriales, modestas, evocadoras de una tradición que se esfuma al conjuro mágico de un nuevo ideal.

La feria vieja pasa a mejor vida en una mutación rápida. La feria nueva, la que hace perder la tradición de la Córdoba romántica y tranquila, la de los hombres graves y las casitas blancas, viene a traernos los aires puros que engendran la gran ciudad.

Es triste que desaparezca la feria vieja, la feria que nuestros ojos admiraron desde la más tierna infancia, pero alegrémonos de su ausencia, porque en ello va nuestro ideal futuro y la tan anhelada redención.

DON PACO.

A los somatenistas de Córdoba

La Comisión organizadora del Gran Somatén Español en esta capital, ruega a los cabos, subcabos y somatenistas asistan el día 27 del actual, a las doce y media (hora oficial), a la misa solemne que se dirá en la iglesia de la Compañía con motivo de la festividad de Nuestra Señora la Virgen de Monserrat, patrona del Somatén.

Como esta fiesta religiosa ha de constituir una prueba inequívoca del entusiasmo que reina entre los somatenistas de Córdoba, seguramente se congregarán en la iglesia del Salvador todos los amantes de esta institución.

“El Financiero”

El número 1.200 de esta importante revista, publica el siguiente resumen:

La moneda y el comercio exterior, por Vicente Gay; Estadística del consumo, por Manuel Escudé Bartoli; La finanza y el comercio británicos, por Leonard J. Reid; Compañías y Sociedades; Navegación y Construcciones Navales; Minería y Metalurgia; Ferrocarril: El ferrocarril y la renovación nacional, por Gregorio Fernández Díez; Avisos oficiales; Seguros: Momento oportuno, por Manuel Hallén; Dividendos y cupones; Cotizaciones de valores; Bolsa de Madrid, por Arturo Pérez Camarero; el 50.º Aniversario del Banco de España; Mercados nacionales y extranjeros: por J. García Arrate; Los bonos de exportación de Harinas de Barcelona, por A. Fuentes; Desde Soria: Caja Provincial de Ahorros y Préstamos, por Felipe de las Heras; Notas financieras y mercantiles, Crónicas extranjeras: Gran Bretaña, por Santiago Laborda; Francia, por J. de Montero Méjico, por F. G. Alemania, por Hermann Boehme; Pesca y conservas: Los ingleses estudian el mercado de pesca español, por Angel Bernárdiz; Sorteos y amortizaciones; Cotizaciones de valores chilenos; Informaciones regionales: Lugo, por Antonio de C. Tenerife, por Alfredo Ara y Otal; Valladolid, por Andrade, Vigo por A. Bernárdiz; Importación y exportación; Mercado internacional de primavera; Juntas generales de Compañías; Bibliografía; Sesión semanal de los Bancos de emisión de Europa.

Oficinas centrales y talleres: Paseo de Rosales, 62.—Apartado, 469.—Madrid.

Consulta de las enfermedades de pecho y corazón

el segundo domingo de cada mes en el Puente Genil, Fonda La Malagueña por el doctor Ignacio Lazárraga, de Málaga, alumno de las Universidades de Berna y Berna.

ASPIROL

INOFENSIVO

en un segundo
CON EL OLOR QUITA EL DOLOR

CABEZA. MUELAS

OIDOS. ETC.

VENTA EN FARMACIAS

AMPOLLA 40 CTMOS.



Sotomayor, S. A. -- Aceites, Aceitunas y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

COMERCIANTES:

Se realizan las existencias de mercadería y paquetería del almacén de la calle de Librería, número 16.

Horas de tres a cinco de la tarde

Indio Rojo
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

El crimen del expreso de Andalucía**Francisco de Dios Piqueras, detenido en la Estación de Almorchón**

Se le traslada a Pueblonuevo del Terrible, donde queda incomunicado.-- El supuesto asesino niega su participación en el crimen, aunque afirma que trataba a Teruel y a Honorio Sánchez.

(Interesante información adquirida en Pueblonuevo por nuestros compañeros señor Torres Barrionuevo y "El Reporter X").

La primera noticia

Se supo en Córdoba por un telegrama que recibió el general gobernador civil, en el que se le comunicaba que en la estación de Almorchón, la guardia civil había detenido a Francisco de Dios Piqueras, uno de los supuestos autores del crimen en el expreso de Andalucía.

Nuestra Agencia nos envió también un telefonema urgente, confirmando la noticia y ampliándola en la forma que hemos dado en ediciones anteriores.

Tanto el gobernador, como el coronel jefe de la guardia civil de la provincia no tenían más detalles, y ello nos movió a salir seguidamente en automóvil para Pueblonuevo del Terrible y enviar desde allí una amplia información de este suceso.

A Pueblonuevo.—La carretera desde Espiel a Belmez.

Es de justicia elogiar al ingeniero de las públicas de la provincia, por el estado de conservación en que se halla la carretera que desde Córdoba conduce a Almadén. Pero hemos de consignar al mismo tiempo nuestra enérgica protesta por el abandono que tiene a la que parte desde el pueblo de Espiel hasta Belmez y Pueblonuevo del Terrible.

El auto ha tenido que atravesar caminos por donde únicamente y con dificultad, caminan las cabras, y ello, además de exponer nuestras vidas, ha sido causa de que la información no se haya hecho con la diligencia que merece. Desde Espiel a Pueblonuevo, es poco menos que imposible ir en un vehículo. Hay que trasladarse en carreta para salvar numerosos obstáculos. La carretera está comenzada desde hace tiempo, pero no se termina. Urge que se imprima una gran actividad a las obras y que se atienda más al riego del extenso valle de Pedro-

A las seis de la tarde, y después de numerosas vicisitudes, y gracias al experto chófer Rafael Ruiz Lopera, hemos llegado a Pueblonuevo del Terrible.

Enorme gentío.—En la casa-cuartel de la Guardia civil

La expectación que ha causado en este pueblo la noticia de la detención de Piqueras, ha sido enorme. Un gentío inmenso se agolpa a la puerta del Cuartel de la Guardia civil, pugnando por entrar en el amplio patio. En la puerta varias parejas de la benemérita guardan el orden. Con alguna dificultad, a codazos, nos hemos abierto camino.

El público nos asedia a preguntas, que no podemos contestar, ya que las noticias que poseemos son bien escasas.

Un guardia civil pasa nuestra tarjeta al capitán jefe de la compañía, don Francisco Quintero Gómez, que desde Belmez, donde reside, se ha trasladado a Pueblonuevo apenas conoció la detención del criminal.

Con el señor Quintero se hallan el teniente jefe del puesto don Luis Vázquez, el juez de instrucción don Salvador Márquez Urbano y otras personas.

Debemos al señor Quintero y a los guardias que han realizado la detención de Piqueras, interesantes y verídicos detalles de la forma en que aquél fué preso.

La detención de Francisco Piqueras

Como ya saben nuestros lectores por informaciones anteriores, Francisco de Dios Piqueras fué detenido por los guardias José Torres Gallego y Bartolomé Cantador Pedraza.

Ambos tienen el servicio de escolta en los trenes de Almorchón a Pueblonuevo y viceversa.

La noche de la detención, los guardias salieron como de costumbre en el tren número 85, que sale de Pueblo Nuevo a las 8'14 de la noche. La pareja debe pernoctar en Almorchón hasta regresar de madrugada, pero tuvieron noticias por el jefe de línea de Ciudad Real, que en el tren correo de Madrid a Balazoz, pasaría un sujeto cuyas señas coinciden en todo con Francisco de Dios Piqueras.

A las cinco menos cinco de la madrugada, llegaba a la estación de Al-

morchón dicho tren, que es el número 30. En la estación y vestidos de guardia civil,—y no de paisanos como se asegura—hallábase de antemano la pareja de referencia.

Apenas se detuvo el tren, José Torres Gallego aproximóse al revisor preguntándole:

—¿Sabe usted si viene entre los viajeros un hombre bien vestido, de estatura regular y con una nube en el ojo izquierdo?

—Me parece que sí—respondió el revisor.

Y seguidamente organizáronse los preparativos para detener al sujeto en cuestión.

Los guardias pidieron el auxilio de un sargento de ingenieros y un soldado fogonero, los cuales, con la ayuda del revisor, procedieron a tomar precauciones para que Piqueras no pudiera evadirse.

Venían dos vagones de segunda clase. Uno a la cabeza y otro a la cola del convoy. Registraron los guardias primeramente el de cola, mientras el revisor, el sargento y el soldado se situaban a la cabeza del tren.

Viendo que en cola no iba el Francisco de Dios dividiéronse en dos bandos, rodeando el tren, mientras el revisor subía a los departamentos para avisar a la pareja desde el vagón.

El revisor subió al coche de segunda, de cabeza, y en uno de los departamentos vio al hombre cuyas señas le había dado el guardia. Estaba sentado próximo a la ventanilla que da al lado contrario de la estación y tenía el sombrero muy echado a la cara.

El revisor se colocó frente a Piqueras. La mano derecha acariciaba la culata del revólver que tenía en el bolsillo del pantalón. Con la izquierda hacía como que leía un periódico, con el fin de que no se apercibiese Piqueras de la seña que había de hacer a uno de los guardias. Este, aproximóse al vagón, con un movimiento de ojos del revisor, subió rápidamente al coche, encañonando con el maüsser a Francisco de Dios. Subieron los demás a continuación, y acto seguido fué esposada

do, sin que Piqueras opusiese resistencia alguna.

En el mismo departamento, viajaba una señora que no tenía relación alguna con el detenido.

Uno de los guardias le dijo al espasarlo:

—Queda usted detenido en nombre de la Justicia.

Piqueras, visiblemente emocionado, respondió:

—¡Qué le vamos a hacer!
Y fué lo único que habló hasta su llegada a Pueblonuevo del Terrible.

Llega el detenido a Pueblonuevo

A las siete y quince de la mañana hizo su entrada en la estación el detenido Francisco de Dios Piqueras.

La noticia de la detención se había cundido rápidamente, y la estación férrea hallábase totalmente ocupada por numerosos curiosos.

En un automóvil de los que hacen servicio público, fué trasladado a la cárcel.

Era custodiado solamente por la pareja de la benemérita ya dicha.

En el cual quedó Piqueras ocupando una habitación con una ventana que da al patio principal y vigilado estrechamente por varias parejas.

A poco llegó el capitán señor Quintero y el juez de instrucción señor Márquez, el cual procedió a interrogarle.

Acerca del interrogatorio a que fué sometido el preso, guárdase reserva absoluta.

No obstante, hemos averiguado algunos detalles interesantes que facilitaremos a continuación.

El juzgado actúa

En la sala del detenido, constituyese el juzgado, compuesto por el señor Márquez Urbano, el secretario señor Lage y el habilitado señor Heras.

Francisco de Dios Piqueras, a preguntas del juez, contestó negando toda participación en el horrendo crimen de los oficiales de Correos.

—Yo no tengo nada que ver en eso —dijo—. Solamente tenía amistad con el Teruel, con quien vivía cuando estaba en Madrid.

—¿Estuvo usted con él recientemente?

—Si señor, hasta el día 12 me hospedé en su domicilio de la calle de Toledo.

También afirma Francisco de Dios Piqueras, que conocía a Honorio Sánchez Molina. Y aunque él lo niega, puede afirmarse que estaba en la finca de campo de "La Alameda", cuando Honorio fué detenido por la guardia civil.

Piqueras huyó, refugiándose en Puertollano.

Todo esto lo niega rotundamente.

La ropa de Piqueras.

—Manchas de sangre y un documento.

Francisco de Dios Piqueras es un nombre de unos treinta y cinco años, de estatura regular, afeitado, algo cal-

vo y con una nube en el ojo izquierdo, detalle que le ha valido mucho para su detención.

Viste americana oscura, a listas, pantalón de los llamados ingleses, y mascota.

Por orden del juzgado fué reconocido por varios médicos y un farmacéutico.

El forro del bolsillo derecho del pantalón presentaba manchas de sangre así como la bota derecha.

Llevaba una camiseta que respondía a otras iniciales distintas a las suyas.

A preguntas del juez dijo que dicha prenda interior, era de uno de su familia.

En el brazo derecho presentaba varias lesiones, que sin duda se las ocasionaría al luchar en el coche ambulante con los desventurados oficiales.

Al ser detenido se le ocupó un maletín con varios útiles de viaje.

En los bolsillos llevaba 625 pesetas en billetes, una licencia absoluta a nombre de un tal Luis y medio pliego de papel de barba en el estaba escrito a pluma lo siguiente: "Sánchez". Y a continuación varios puntos suspensivos.

También llevaba un billete de ferrocarril hasta Mérida, a cuyo punto se dirigía, sin duda para internarse en Portugal.

El juez le preguntó: —¿De quién es esa licencia que posee?

—No sé. Me la encontré en el vagón.

—Y ese pliego de papel con la palabra Sánchez, ¿qué significa?

—Nada. Un apunte sin importancia. Comprenderá usted que... ¿uese algo de particular lo hubiese roto!

En uno de los dedos llevaba también Piqueras dos anillos de escaso valor.

Piqueras es fotografiado. Se niega a comer y muéstrase muy apenado

Terminado el primer interrogatorio con el detenido, los fotógrafos de Pueblonuevo y nuestro compañero Adolfo de Torres, impresionaron varias fotografías del presunto asesino y los guardias.

Para ello fué sacado Piqueras al patio principal, con las debidas precauciones.

La benemérita tuvo que despejar, por que el numeroso público congregado en la puerta del cuartel, quería todo trance invadir el patio para ver de cerca al detenido.

Piqueras se muestra muy desanimado y da pruebas de gran intranquilidad. Durante el día de ayer, no tomó más que dos vasos de agua, negándose terminantemente a comer.

Felicitaciones

El director general de Seguridad ha enviado un cariñoso telegrama de felicitación a los guardias que han prestado el impecable servicio de la detención de Piqueras.

También ha recibido la pareja felicitaciones del director de la guardia civil y otros altos jefes de dicho Instituto.

La noche última.— Piqueras pasará a Madrid

La noche última la pasó Piqueras apenas sin dormir. Sigue negándose en absoluto a tomar alimentos y observa gran mutismo.

El juez de instrucción de Córdoba, señor Iglesias, por conducto del presidente de la Audiencia, tiene solicitada la comparecencia del detenido ante su autoridad.

Por otra parte, la Dirección general de Seguridad anuncia que mañana llegarán varios agentes de policía pertenecientes a la Brigada de Investigación criminal, a quien harán entrega del asesino.

Este todavía sigue negando su participación en el crimen.

El auto ocupado por nuestros redactores sufre desperfectos

Al regresar anoche a Córdoba, por el camino (!) que desde Pueblonuevo conduce a Espiel, el auto ocupado por nuestros redactores chocó violentamente con un macizo de piedras, resultando con desperfectos de consideración.

Además de los señores Castillo y Torres Barrionuevo, ocupaban el coche don Manuel Roses Llácer, hermano de nuestro director, y el ingeniero señor Robles.

Todos resultaron ilesos, por fortuna. Por esta causa, la presente información no fué dada en la edición de la mañana.

El exdiputado provincial don Alejandro Muñoz Rivera, que reside en Belmez, dió toda clase de facilidades a nuestros compañeros, que esta tarde han regresado felizmente a Córdoba.

BALNEARIO DE TOLOX

(PROVINCIA DE MALAGA)

Manantial Azoado y Radioactivo

Médico director:

Doctor D. Segundo de Olea y Aguilera

Cura las enfermedades de las vías respiratorias. Especial para catarros. No se admiten enfermos de tisis ni tuberculosos.

Instalación completa de inhalaciones directas difusas o húmedas y duchas nasales.

Temporadas oficiales: Desde el 1 de Mayo al 30 de Junio y desde el 1 de Septiembre al 21 de Octubre.

Pídanse folletos del Balneario a su propietario Don Manuel del Río y del Río, en Tolox.

Se recomienda la Fonda del Campo por su higiene y proximidad al Balneario. Luz eléctrica en todas las habitaciones. Correo. Telégrafo. Capilla pública. Ferrocarril directo de Málaga a Coin.

"La Concepción"

Gran Confitería de Antonio Mira (Mirón). Variados surtidos en fiambres y dulces de todas clases, almendras y bombones. Especialidad para la Cuaresma Empanadas de pescada, Pestifios y orejuelas.
CALLE CONCEPCION

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 21 al 26 de Abril.
Precios libres para el entrador.—Ga-
nado vacuno: a 3'37.—Ternezas: 3'67.—
Lanar y cabrio: 2'27.

Precios de cotización del día 22 de Abril
nuevo aviso.—Vaca con hueso,
44 pesetas.—Id. sin id., 4'96.—Ternera
con hueso, 4'10.—Id. sin id., 5'30.—Ma-
chinos, 3.

Reses sacrificadas el día 24 de Abril.—
Vacuno, 14 cabezas con 3.215 ki os.—Ter-
nezas, 1 con 16.9.—Lanar y cabrio, 7 con
—Cerdos 23 con 2.138.

Cartas ciudadanas

La buena voluntad y nuestro cariño
cuanto afecte al engrandecimiento
moral y material de Córdoba, nos ha
levado hoy al moderno barrio levanta-
do en la prolongación del paseo del
Gran Capitán, en donde gran número
de propietarios han construido edifica-
ciones de todos los gustos, unas de
gran perspectiva, otros más modes-
tos, todos los cuales vienen a llenar la
ciudad, cada día más apremiada a
resolver el conflicto que representa
la vivienda.

Hemos recorrido varias calles del
moderno barrio, en donde queda mu-
cho por hacer.

Levantados los edificios, tropiezan
los propietarios con la falta de cola-
boración oficial.

No hay policía urbana, y por tanto
no se puede hablar de higiene, tampoco hay
alumbrado público, ni fuentes públicas
para consumo del vecindario; el piso

adolece del defecto de carecer de gran
parte de acerado, que corresponde a
los propietarios; pavimento general en
el centro de las calles obra que per-
tenece al Ayuntamiento, no existe.

Todas las calles, principalmente la
denominada Doce de Octubre, recla-
man el auxilio oficial, si se ebarrio ha
de llenar cumplidamente cuanto exigela
policía urbana y cuanto corresp... a
los intereses generales de vecindario.

La comisión municipal de Fomento
es la llamada a girar una detenida vi-
sita al nuevo barrio y proponer al Ayun-
tamiento cuanto deba hacerse, que sa-
tisfaga el deseo de aquellos propieta-
rios, cuyos derechos a que se les aten-
da son indiscutibles.

Martín Porrás.

Aceite y cereales

Si queréis vender bien, escribir a
S. de Inchaurza, Apartado de Co-
rreos 256.—Bilbao.

Arrendamiento

Desde San Juan de los Ríos, se hace de
un departamento para vivienda y local
para almacenes, calle Pedro López, nú-
mero 13. En la misma darán razón, de
seis a seis de la tarde

EL DR. CABALLERO
MÉDICO DENTISTA

Ha trasladado su gabinete dental, sito
calle Conde de Gondomar, 3, principal,
a la calle Concepción, número 16, prin-
cipal izquierda, frente a la parroquia de
San Nicolás.

LOCALES

Hemo recibido varias muestras de
pan higiénico "San Isidro", elaborado
por la reputada casa La Panadería
Catalana, con harinas especiales de
trigos rusos seleccionados. El pan es
de exquisita calidad, por lo que recomen-
damos al señor Tarradas, augurándole
un brillante éxito en la venta.

Mañana sábado, a las diez de la no-
che, celebrará una verbena en su do-
micilio social, calle de Ocaña, 26, la
sociedad "Juventud recreativa".

Por error dijimos al reseñar los pre-
mios en el concurso de altares cele-
brado en la noche del Jueves Santo,
que el primer premio había correspon-
dido a una vecina de la casa número 6
de la calle de... cuando real-
mente el premiado fué don Fernando
Espejo Moreno, que tiene su domicilio
en dicha casa. Queda aclarado el pe-
queño error.

Marchó a Villafranca, el exdiputado
provincial, don Juan Felipe Pérez.

Ha dado a luz recientemente una
hermosa y robusta niña, doña Delfina
Coca, esposa de nuestro querido ami-
go don Angel Martínez Jiménez.

De la finca La Gavilla del término
de esta capital, ha sido hurtada una ca-
ballería de la pertenencia de don Ra-
fael García Revuelto. La guardia civil
practica gestiones para el rescate de
dicho animal.

CASOS RAROS DE CÓRDOBA

Finalmente le oía decir a don Andrés Fernán-
dez de Córdoba, Obispo de Badajoz y sobrino de
esta señora doña Sancha Carrillo, que su abuelo de
esta señora entró en partija con doña Juana, hija
de los Reyes Católicos de España, por haber casa-
do el Rey don Juan de Aragón (padre que fué del
Rey don Fernando), con una abuela suya.

Al fin, esta señora iba a ser dama de la Empe-
ratriz, y preparadas las cosas para el viaje, como
venía, un hermano de esta señora, que se llama-
ba don Pedro de Córdoba, que era discípulo
del P. A. y le iba en sus consejos; y como
nombre tocado de Dios y que consideraba la pre-
sencia de este mundo con diferentes ojos que su
padre y hermana, le pesaba la ida de esta su her-
mana, por el descuido con que se vive en las casas
de los reyes.

Persuadió muchas veces a sus padres y herma-
na, diesen de mano a aquel viaje y pretensión,
que sin ser dama de la Emperatriz podría muy
bien casarse. Todo lo cual le era de notable dis-
gusto y desabrimiento, no dando oídos a nada, a
que se le saliera con su intento. Y así, no trataba
de otra cosa si no de su partida, tanto que se
preparó todo hasta tener las cabalgaduras, coches
y litera en que había de ir, a la puerta de casa.

Don Pedro, su hermano, a quien Dios había
mandado por instrumento de esta conversión, no la
dejaba un punto con consejos y amonestaciones; y
viendo que nada aprovechaba, le hincó de

BIBLIOTECA DE LA VOZ

33

Quedó fuera de sí de ver a la Condesa, que más
parecía religiosa que señora. Toda su casa y cria-
dos, parecía de religiosos en vestido, comida y be-
bida, y en todo se echaba de ver cuán de veras
servían a Dios. La Condesa, para acertar en todo,
en todo pedía consejo a este servicio de Dios.

A las señoras de Zafra, trataba como si fuesen
sus iguales, y así, era amada no como señora sino
como hermana.

Las treinta doncellas que le servían, no estaban
menos aprovechadas por el dechado de virtud que
tenían en su señora.

De treinta raciones que les daban, se comían o
mantenían con diez, y daban las veinte de limos-
na. Se azotaban en una sala que tenía suelo y pa-
redes manchadas de sangre. Cuando eran visitadas
de gente principal quedaban espantados de ver
cuán de veras servían a Dios.

Y en esto no solo era la señora sino también en
los pajes, mayordomos y criados de casa, por que
los amos son agujas de marcar que llevan tras sí a
los que los sirven. En tanto el ejemplo de la Con-
desa y su casa, y la buena doctrina del P. Avila en
toda Extremadura, que sólo en Fregenal había más
de seiscientas betas y muchos hombres de diver-
sos estados, viviendo en vida perfecta.

Viendo, pues, el P. Avila el buen estado en que
estaban las cosas y que los negocios de Andalucía
pedían mucha asistencia, envió a llamar al servicio
de Dios mandándole que se partiese luego.

El Circo Hagenbeck celebrará esta noche sus últimas funciones

Con extraordinario éxito, continúa actuando en la explanada del paseo de la Victoria, el Circo Hagenbeck, que esta noche verificará sus últimas funciones.

Desde Córdoba se dirigirá a Sevilla, donde permanecerá hasta después de feria.

El público aplaude con entusiasmo los difíciles y arriesgados trabajos de los artistas de este circo, entre los que se destacan los trapeceistas y el ciclista, que anda sobre un alambre, así como la colección de fieras amaestradas.

Los que fallecen

En el Hospital de Agudos

Esta mañana ha fallecido en el Hospital de Agudos, la vecina de Puente Genil Ascensión Cabeza Bascón, de 50 años, viuda, que padecía de gastro-enteritis.

SE ARRIENDA

para temporada de verano magnífica casa-chalet amueblada, susceptible para dos familias, situada en lo mejor de la playa de Rota.

Para informes, José Fernández Romero, Duque de la Victoria, 40.-Ecija.

En Espiel han comenzado los festejos en honor de la Patrona

Hoy han dado comienzo los festejos que anualmente se celebran durante los días 25, 26 y 27 de abril, en honor de la Virgen de la Estrella, venerada patrona de este pueblo.

Esta mañana llegó en automóvil, procedente de Pozoblanco, la banda municipal de dicha ciudad, que celebrará varios conciertos con motivo de las fiestas.

El paseo está muy animado, y esta noche tendrá lugar una gran función en el teatro a base de artistas de cartel.—Corresponsal.

24-4-924.

Una cruz de Mayo en el local del Centro Filarmónico

La junta directiva del Real Centro Filarmónico "Eduardo Lucena", en su deseo de resucitar la tradicional costumbre de celebrar el día de la Conmemoración de la Santa Cruz, ha acordado instalar en uno de los típicos patios de su domicilio social (plaza de Jerónimo Páez, 2), una artística cruz de flores naturales, y celebrar en la noche del 2 de Mayo una velada amenizada por un concierto a cargo del cuadro activo de dicho Centro.

Los cordobeses que simpaticen con esta idea, pueden enviar sus donativos al domicilio social antes del día 2.

Bolsa de Madrid

(Facilitada por el Banco Central sucursal de Córdoba)

26 de Abril 1924

Interior	70'50
Exterior	85'90
Amortizable 5 por 100, 1920	95'10
Amortizable 5 por 100, 1917	95'50
Obligaciones del Tesoro dos años	
Enero	101'05
Banco de España	570'00
Banco Central	108'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	900'00
Banco Español de Crédito	155'00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	89'65
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	99'00
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	109'00
Francos	45'30
Libras	31'65
Dólares	7'20

Si EL METRO no existiera sería preciso crearlo, porque resuelve en Córdoba un problema económico y una necesidad.

LA CASA UNGRIA

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid

Con 60 empleados en sus oficinas y treinta y dos años de práctica profesional se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinientos, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. Suministra informes comerciales de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.

25 informes, 75 pesetas
50 id. 145 id.

(a mayor número, precios más reducidos)
Pida usted gratis "EL FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL", revista de técnica comercial y de enseñanzas prácticas para ganar dinero.

Avisó de ello a la Condesa y ella y toda su casa sintió mucho el nuevo mandato; pero como hijos y verdaderos siervos de Dios obedecían todo, aunque no ignoraban lo que perdían en dejar ir al que les era su consuelo.

Dióle a la partida la santa Condesa a este siervo de Dios, dos piezas de oro que le habían quedado, no para él, que jamás recibió nada por misa ni sermón, más para que lo diera al P. Avila para que lo repartiese a pobres de la Andalucía, con condición que las fundiesen por que tenían las armas de la casa de Córdoba.

La una alhaja que le dió era galera con todos sus remos y jarcias, y la otra una agujeta de oro de extremada hechura. Porque llegando al platero que las fundiese daba quinientos ducados de hechura y no se admitió el envite, porque se cumpliera la voluntad de su dueño, y así se echaron en el crisol, con gran sentimiento del platero.

Fué, pues, recibido este sacerdote por el Mtro. Avila con gran consuelo de su alma, viendo que le había Dios tomado por instrumento para obrar tantas maravillas como le contaba éste su santo discípulo; y así se animaba para no desmayar, ni esconder la luz que Dios le había comunicado para la conversión de las almas que tanto a Dios le costaron. Y así parecía que de estas cosas salía alentado para emprender otras mayores, como lo hizo en el resto de su santa

—No sé como os decir dice Colodro, el alegría que mi alma ha recibido, viendo los principios de la conversión de la Condesa, y cuán hondos ciervos echó en la virtud y menosprecio del mundo, los cuales resplandecieron con grandes ventajas en su vida y muerte, todo lo cual os he dicho como me lo contó a mí un discípulo del P. Avila, y pues yo os he servido en contaros todo lo que yo he sabido, cumplid lo que me prometisteis al principio, que entiendo no ha de ser de menos gusto que el pasado:

—A mí me place, dijo Domingo.

CAPITULO VI

Conversión de Doña Sancha Carrillo

—Sabréis que en Córdoba está una casa de los ganadores de ella, que se llaman los señores de Guadalcazar. Son Córdoba finos, y una de las casas que compiten con el Marqués de Priego, que es duque de Sossa y conde de Alcaudete, con todos los señores que se jactan venir de aquellos ganadores, cuyos nombres hoy retienen en sí y de ellos hacen ostentación en sus armas y escudos.

Información telefónica

En nuestra Embajada de París voluntariamente se presenta un sujeto llamado Dunday, confesando ser uno de los autores del asesinato de los ambulantes del expreso; interesantísimos detalles acerca de Honorio Sánchez, Paco Piqueras y Sánchez Navarrete; Piqueras y Teruel mataron a los oficiales de Correos; Piqueras mató a Lozano, y Teruel a Ors; más detenciones; otras noticias de gran interés del suceso.

De la "Agencia Febus")

De Madrid

Madrid 25, de las 15 a las 19.

Otros detalles interesantísimos acerca del esclarecimiento del crimen de los ambulantes de Correos del expreso de Andalucía

Lo que se supone ha declarado Honorio Sánchez

Es tan grande la reserva que se guarda acerca de la delación que haya podido prestar el detenido Honorio Sánchez Molina, ante los altos funcionarios de la Dirección general de Seguridad, que, a pesar de ello, nos vemos obligados a hacer algunas suposiciones que no están desprovistas de interés, relacionadas con lo que haya podido decir Honorio Sánchez.

Desde luego, el detenido, después de un larguísimo interrogatorio y de una inútil e inhábil manera de defenderse, acabó por confesarse como uno de los autores del asesinato de los ambulantes de Correos del expreso de Andalucía.

Sin embargo, Honorio pretendía retirar toda responsabilidad, manifestando que solo hubo en su intención y en sus propósitos una manera de lucrarse, pero sin que sus manos se manchaban de sangre.

Quiénes mataron a Lozano y Ors?

El asesino de Lozano lo fué Piqueras, dice Honorio Sánchez Molina; yo he cooperado con Teruel a la muerte de Ors y de ahí los disparos de pistola que recibió la víctima.

Qué dinero recibió Honorio?

Parece que la cantidad que le entregaron los asesinos Piqueras y Teruel es muy pequeña dada la importancia del robo.

¿Por qué calló Honorio?

Es presumible, que en su declaración manifestara que el haber callado el crimen obedeció a las continuas y frecuentes amenazas de Paco Piqueras, que después de los hechos no dejaba de visitarle y espiarle.

El inductor fué Navarrete, y de todos Piqueras

Sin duda, Honorio, en sus manifestaciones, señala como inductor del robo a Sánchez Navarrete, aun cuando ha tratado de defenderle de una manera burda.

También ha señalado a Piqueras como el inductor para cometer el asesinato que después se realizó.

A Honorio le faltan las fuerzas

No es aventurado pensar que siendo Honorio Sánchez Molina un individuo tan fanfarrón tuviera momentos de vacilación, hasta llegar a confesar su participación en el delito, teniendo momentos terribles en que se le viera desfallecer y a punto de caer al suelo sin fuerzas ni ánimos.

¿Dónde ocultó el dinero Honorio?

Sin duda Honorio ocultó el dinero que recibiera por su participación en el delito en la finca "La Alameda", del término de Villanueva de San Carlos, partido judicial de Almagro, próximo a Calzada de Calatrava.

A Honorio le faltaba la voz y tenía los ojos anegados en lágrimas

A medida que la declaración iba tomando mayor incremento acerca del relato de la horrible tragedia del expreso de Andalucía, aquella se veía suspendida por momentos, pues al declarante Honorio Sánchez, le faltaba la voz y los ojos se le nublaban anegados en lágrimas.

Las manos de Honorio no se mancharon de sangre de las víctimas

Nuevamente el detenido Honorio hace protestas de que sus manos no se mancharon de sangre de las víctimas, diciendo que le faltó el valor para impedir el horrible asesinato a que fueron sometidos los ambulantes de Correos, ya que la idea de matar surgió tan brutal y de manera brusca, en la mente de Paco Piqueras, de cuyo propósito únicamente dió cuenta a Antonio Teruel, que aceptó sin vacilación alguna, pues en el momento de realizar tan horrible asesinato, Teruel, sin titubeos, obedecía las órdenes de Piqueras, ejecutor de aquel nuevo plan.

Seguiría después narrando los detalles de la fuga, hasta su entrada en Madrid con todos los detalles emocionantes de la misma y las demás entrevistas que después tuvieron hasta su huida a la finca de La Alameda, que habrá explicado con toda claridad.

Ahora faltará poner todavía en claro si después de cometido el horrendo crimen volvieron a verse todos con Navarrete, y no les sería muy difícil entrevistarse en cualquier capital cercana a Madrid donde tal vez conferenciaría con Piqueras, principal personaje de la tragedia.

Navarrete y Honorio frente a frente

Como la declaración prestada fue de muchas horas, en un descanso se sirvió a los detenidos Navarrete y Honorio sendos vasos de leche con bollos, por lo que es presumible que estuvieran los detenidos durante el interrogatorio frente a frente.

Inventario del dinero y alicijas encontrados en casa de Teruel

Hemos llegado a conocer nuevos detalles acerca del registro efectuado en la casa del asesino y suicida Teruel

Almacenes de maderas peninsulares y extranjeras
Teléfono 408 Baldomero Milla Reyes Católicos

que dieron por resultado el hallazgo del dinero y alhajas.

El comisario encargado de llevar a cabo este servicio, requirió a un cerrajero, y con su auxilio se cortaron los barrotes de la cama por sus partes inferiores, apareciendo pronto monedas de oro, joyas y billetes en su interior, que era hueco.

Hecho el recuento del hallazgo, dió el siguiente inventario:

Billetes de dos mil doscientas pesetas.

Dieciocho mil quinientas pesetas en monedas de oro de diversas naciones.

Tres collares de perlas de gran valor.

Una cadena de oro.

Seis relojes de oro, de pulsera.

Una pulsera de oro, de señora.

Ocho sortijas de sello.

Cuatro sortijas de oro y brillantes de gran valor.

Siete colgantes de oro y brillantes.

Siete alfileres de brillantes.

Veintiocho pendientes de oro.

Un pendiente suelto.

Nueve pesetas en monedas de plata española.

Todo ello sumado puede calcularse en una cantidad no inferior a veintiún mil duros, o sea la parte que del producto del robo correspondiera a Teruel y si el reparto fué hecho con equidad, la cifra aproximada de lo robado no bajará de cuarenta y ocho mil duros, teniendo en cuenta que los demás autores percibieron cantidades muy exiguas y solamente Piqueras y Teruel quedaron con la casi totalidad de lo robado.

Piqueras y Honorio conferenciaron sobre el plan de fuga

Se ha sabido que el lunes último o el martes, Piqueras celebró una conferencia con Honorio, tratando, sin duda, del plan de fuga, marchando entonces Piqueras a Puertollano y Honorio a la finca de "La Alameda".

Detención de un sujeto complicado en el asunto

Durante la representación de una obra en un teatro de esta corte, fué practicada la detención de un individuo en cuyo poder obraban cantidades y alhajas que le entregó Sánchez Navarrete de las que recibió por cuenta del robo realizado.

Este sujeto detenido es empleado de un centro aristocrático de Madrid.

Un registro en la finca "La Alameda,"

El comisario general de policía ha marchado a Calzada de Calatrava, para efectuar un detenido registro en la finca de "La Alameda", donde fué detenido Honorio Sánchez, que se espera de resultados satisfactorios.

El estudio de Sánchez Navarrete y sus amigos

Se ha llegado a averiguar que Sánchez Navarrete con otros amigos, había alquilado un estudio, donde se re-

unían jóvenes de equívocas costumbres y de vicios repugnantes, y del que era asíduo concurrente otro empleado de Correos, que en cierta ocasión cometió actos inmorales en un cine de esta corte, siendo detenido y suicidándose después en la Comisaría, donde dijo llamarse José Díaz, en lugar de su verdadero nombre, cosa que ha hecho ahora también Navarrete en Alcázar con Benigno Aguilera, cuando le requirió para adquirir gasolina.

Sobre este caso se hacen muchas cábalas, pues son ya dos los casos en que este nombre se ha usado para hechos delictivos.

Cinco horas interrogando... ¿Nada en claro?

A las cinco y media de esta mañana salía de su despacho el jefe superior de policía, coronel Valle, con el detenido Honorio Sánchez Molina, con quien había estado encerrado por espacio de cinco horas consecutivas.

Honorio Sánchez viste traje oscuro, y se refleja en todo él un general abatimiento, llevando en el rostro huellas de cansancio.

Los periodistas preguntaron al coronel Valle sobre el resultado de la diligencia que había realizado, diciendo que no había nada que decir para la prensa, y esto hizo sospechar a los reportes que Honorio no había confesado su participación en el delito.

También fué preguntado acerca de la declaración que se dice hecha por dos caballeros sobre Honorio de que la noche del viernes de Dolores, a las once, estuvieron con el mismo.

—Sobre esto —dijo el jefe de Policía— yo no sé ni una palabra. Si algo más hubiera del suceso después les será referido.

Antes de retirarse el señor Valle fué preguntado si había sido puesto en libertad el otro oficial de correos detenido anoche, y manifestó:

—No es uno solo; hay más oficiales detenidos.



El capitán de la Guardia Civil don Francisco Quintero y el teniente don Luis Vázquez, del puesto de Pueblonuevo del Terrible, que tenían organizado el servicio de vigilancia en la línea.

y, de esta manera, esquivó una respuesta categórica.

Respecto a los detenidos, solamente sabemos que se trabaja para conocer hasta qué punto y grado pudieron haber tenido intervención en el asunto.

Uno de los autores del doble asesinato de los ambulantes de Correos se presenta voluntariamente en nuestra Embajada de París? ¿Cuántos fueron los asesinos?

En este momento recibimos noticias urgentes de nuestro corresponsal en París, de haberse presentado en nuestra Embajada un sujeto apellidado Dunday, quien voluntariamente se ha confesado ser uno de los autores del asesinato de los dos ambulantes del expreso de Andalucía.

La noticia ha causado la natural estupefacción ante la aparición de este nuevo asesino.

Declaración oficial acerca de la actuación militar en el proceso.—Uno de los autores se presenta voluntariamente en nuestra Embajada de París.—El sumario está a punto de quedar terminado

En la sesión cuarta de la Sala de Justicia de Capitanía general, el jefe comandante de Estado Mayor señor Rojas, ha manifestado lo siguiente a los periodistas:

El juez prosigue las actuaciones muy satisfecho de los resultados conseguidos.

Juez y fiscal siguen trabajando en la Dirección general de Seguridad. Se tropieza con algunas dificultades en el asunto, no precisamente por parte de las autoridades, ya que éstas han sido las primeras en dar cuantas facilidades han sido posible de todo lo actuado, y si algún retraso llevan las diligencias, se debe a la aparición en escena de un nuevo personaje, que de una manera directa ha tenido participación en el delito.

Llamase éste Dunday, y se presentó voluntariamente en nuestra Embajada en París, pero como para efectuar su detención y realizar su traslado había que retrasar mucho el sumario, hasta formar expediente de extradición, nuestro embajador, con muy buen acuerdo, envió a la frontera de España y ya en ella, un policía que le venía siguiendo, lo detuvo, y esta mañana ha llegado a Madrid, siendo llevado a la Dirección general de Seguridad.

Dunday es amigo y complicado en el asesinato de los ambulantes de Correos, estando probada su responsabilidad en el delito, como las de todos los demás.

Cada vez se acentúa más la responsabilidad de Navarrete, y el sumario

entra ahora en una fase de rapidez, y muy pronto quedará totalmente terminado.

El fiscal ha conferenciado esta mañana con el capitán general y juez y fiscal, también han conferenciado con el director general de Seguridad.

Terminó diciendo que esta noche, el oficial de guardia, en Capitanía general, daría a los periodistas la referencia oficial de cuanto hubiera relacionado con este suceso.

Lo que han contado dos caballeros de Honorio Sánchez

Ciudad Real 25.—Acercas de lo que ya había anunciado, podemos agregar que un comerciante de esta capital, de gran prestigio y reputación, llamado don Luis Mur, se presentó al Comisario de policía, espontáneamente, haciendo un importantísimo relato de la vida de Honorio Sánchez durante la noche del viernes de Dolores, fecha en que fué cometido el doble asesinato de los ambulantes.

De esta declaración se levantó acta, que firmaron Luis Mur y el comisario de policía, siendo enviada con toda urgencia a la Dirección general de Seguridad. Al propio tiempo, por telegrama, el comisario anunciaba a la Dirección la remisión por correo de dicha declaración.

El comerciante don Luis Mur salió seguidamente para Madrid, para ratificarse en sus manifestaciones.

Dice el comerciante don Luis Mur

A su llegada a la Corte del opulento comerciante don Luis Mur, vecino de Ciudad Real, hemos logrado conocer de sus labios los siguientes extremos respecto a lo que declaró el comisario de policía.

El viernes de Dolores salí de Ciudad Real en el mixto de Manzanares, encontrándome en la estación de Alcázar con un amigo mío llamado Benito Ubeda y juntos llegamos a la Corte.

Mur estuvo en su cuarto la noche del viernes de Dolores, a las diez de la noche, presentándosele Honorio, con el cual conversó, haciendo la presentación del nuevo huésped, señor Ubeda.

Salieron de la casa juntos y regresaron ya de madrugada, y por la mañana Honorio subió a la habitación, monestándole por que había producido ruido al entrar a deshora, y ello pudiera haber originado un disgusto con los demás huéspedes, y a causa de ello Honorio estuvo muy desvelado durante las últimas horas de la noche.

La noche del sábado, Mur estuvo con Honorio y Navarrete, a quien ya conocía por ser mi amigo de Honorio, dueño de la pensión Internacional.

¿Quién se encargará de la defensa de Navarrete?

Podemos asegurar, sin ningún género de dudas, que no es exacto que don Baldomero Montoya se haya hecho car-

go de la defensa de Navarrete, pues la familia de este ha pensado en otra persona, y a última hora de la tarde visitará a los padres del encartado para ultimar los detalles de la defensa.

No sabemos si aceptará, pero sí que se trata de un jefe del Ejército que goza de gran reputación jurídica por haberse encargado de muchas defensas militares.

La confesión de Piqueras

Ciudad Real 25.—Noticias de Puelblonuevo del Terrible, sobre la detención de Francisco de Dios Piqueras, anuncian que éste no opuso ninguna clase de resistencia a la guardia civil, al ser detenido en Almorchón.

Ante el teniente de la guardia civil, se confesó ser el autor de los asesinatos de los ambulantes del expreso.

¿Asesinó Piqueras a Teruel?

Ciudad Real 25.—Circula con insistencia el rumor de que Piqueras asesinó a Teruel, marchando después a la calle por la buardilla de la casa, así como que antes le obligó a escribir las cartas que escribió a la policía, atenuando la responsabilidad de los demás autores.

Fué un revisor quien lo descubrió

Ciudad Real 25.—Un revisor de la estación de Puertollano fué quien descubrió a Piqueras al verle la nube en el ojo izquierdo, avisándolo así a la pareja que le detuvo en Almorchón.

Paco Piqueras a Calzada de Calatrava

Se dice que el detenido en Almorchón, Paco Piqueras, ha sido llevado a Calzada de Calatrava, a presencia del comisario general de Policía, señor Molinas, para realizar determinada diligencia, que se espera tenga una gran importancia, y en unión del comisario llegarán esta tarde a Madrid, en automóvil, siendo entregado en la Dirección general de Seguridad.

Otro joven invertido autor del crimen

El joven que se presentó voluntariamente en nuestra Embajada en París, y que hoy ha sido entregado en la Dirección general de Seguridad, representa tener unos veinte y dos años, de cara afeminada y modales equívocos, vistiendo traje gris muy entallado, y parece que fué el comisionado por los demás autores del crimen, para trasladarse a París con el dinero y alhajas, depositándolas en un Banco.

Detención de un complicado

Esta mañana en la calle de Preciados se produjo un gran revuelo en el público, porque unos agentes luchaban con un sujeto a quien venían siguiendo y al fin lograron detener, creyéndosele complicado en el crimen.

Es de estatura baja, regordete y llevaba un maletín en la mano.

El despacho con el Rey

Hoy, en lugar del presidente del Directorio, despachó con el Rey, el vocal del mismo, general Mayendía.

Audiencia Regia

El Rey recibió en audiencia al general Queipo del Llano, al inspector de Sanidad señor Zalvivar, y al teniente Cabeza de Vaca.

El día en el Pardo

Hoy pasa el día en el Pardo, el príncipe de Asturias, con su profesor, señor Doriga.

El Rey asistirá al acto

Esta tarde el Rey asistirá a la fiesta en homenaje del Doctor Carracido en la Academia de Medicina.

También asistirá el Presidente del Directorio Militar.

El despacho con el Presidente

Esta mañana, despacharon con el Presidente del Directorio en Guerra, los subsecretarios de la Gobernación, Estado, Gracia y Justicia, Hacienda y Trabajo.

Después recibió la visita de nuestro Ministro en Méjico señor Gil Delgado, del presidente del Consejo de Estado señor Cortezo, del Duque del Infantado, del conde de los Moriles y de don Rafael Barón.

Velada necrológica

El marqués de Magaz asistió esta tarde a la velada necrológica, que se celebrará en el Instituto Francés, en memoria de don Ernesto Merimée.

Actuación del Supremo de Guerra y Marina

El lunes, conocerá el Supremo de una causa contra el teniente don Francisco Soria, por desobediencia.

También conocerá otra contra los soldados Isidro Fragoso, Damián Dril y Anastasio García, por insultos.

El martes, contra Pedro Portela, por daños.

El miércoles, reunión del pleno.

El jueves, causa contra el comandante señor Tamara, por cohecho.

Viernes, festivo.

Y sábado, reunión del pleno, para el examen de expedientes de propuestas de ascensos y cruces laureadas.

Llega el hermano de Navarrete

En el expreso de Andalucía llegó esta mañana a la Corte, Pascual Sánchez Navarrete, hermano de José, detenido como uno de los autores del crimen.

Lo mismo que en Melilla, Málaga y Córdoba, en Madrid salieron a recibir al señor Sánchez Navarrete sus compañeros, para testimoniarle su afecto, notándose gran aflicción y tortura moral en el oficial, quien se limitó cortésmente a saludar, marchando al domicilio de sus padres.

El nuevo detenido Dunday, se siente enfermo

El detenido en París y que esta mañana llegó a Madrid, después de practicadas las primeras diligencias, quedó encerrado en un calabozo rigurosamente incomunicado.

A poco llamaba el detenido diciendo que estaba enfermo, solicitando los auxilios de la ciencia, siendo requerido un médico, quien reconoció al detenido, ignorándose qué clase de enfermedad sea la que padezca.

La labor del juzgado militar

El juzgado militar salió a las dos de la tarde de la Dirección general de Seguridad regresando a las cuatro y reanudando nuevamente los trabajos.

Las novedades de primavera y verano para señoras y niños se están recibiendo en EL METRO; los precios son de ocasión.

¿Quién es Dunday? Historia de este personaje. Honorio no entró en el coche ¿Fué Navarrete? ¿Navarrete o Dunday alquilan el automóvil?

La detención de este nuevo personaje en París, da al suceso del expreso un tono de la más alta emoción con ser de suyo ya extraordinaria, alcanzada.

Durante toda la mañana de hoy los periodistas han recorrido un verdadero calvario, requiriendo datos y antecedentes de la vida de Dunday, nuevo personaje de la ya célebre tragedia del expreso de Andalucía.

Todos los datos recogidos, incluso el apellido de este sujeto, coinciden con



El presunto criminal Francisco de Dios Piqueras, con la pareja de la benemérita que lo detuvo en Almorchón.

del individuo que tanto frecuenta el Liceo de América, en la calle de...
 llama este quinto personaje del caso José Dunday, es natural de..., aparenta tener unos veinte y dos años, bajito, delgado, de rostro amarillo, de cabellos negros brillantes, viste con refinada elegancia y es extremadamente simpático. Conoció casi desde su fundación del Liceo de América y también de muchos círculos aristocráticos a los que concurrir con frecuencia, figurando en ellos inscripto como propietario. Tiene un hermano establecido en Madrid, y algunas veces le han redactado artículos para que los representara en España, es de carácter tímido, pero muy aficionado al juego. Le ha visto trabajar durante su estancia en España, ni dedicándose a ninguna clase de ocupaciones; vive en la calle de Válgame Dios, número 4, casa de aspecto pobre; cuantos le trataban refieren de él que le vieron colocado en sitio alguno de su hermano, el de Londres, le han remitido muchas veces dinero. Sus relaciones le habían granjeado numerosas amistades. Posee cinco idiomas, habla a la perfección, y muy especialmente el inglés. Era un asiduo concurriente al Liceo de América todas las tardes, gustándole jugar partidas pequeñas, conociéndosele además por el nombre o apodo del "Pildorita". José Dunday fué el personaje que se relacionó con los asesinos la noche del sábado, con Navarrete y otro oficial de...
 obtuvo un pasaporte para Madrid y otro para Londres, todos cuidadosamente eran conocidos de la policía, quien, seguidamente, dió aviso a nuestra embajada de París y Londres para que procedieran a su detención, como así se ha hecho. Tanto en el juzgado militar, como en los altos jefes de Seguridad, esta noticia ha causado enorme sorpresa. Tal vez acaso tenga una transcendencia especial en el sumario, si bien de todas las diligencias se guarda una impenetrable reserva, que hace difícilísima labor de los periodistas. Por deducciones podemos decir que las dudas interesantes que han surgido y subsisten en este suceso, con respecto a este nuevo personaje en escena, queden totalmente desvirtuadas, y bien pudiera ser que Navarrete no fuese la persona que alquiló el automóvil para la comisión del delito, Dunday.
 de las dudas que quedará esclarecida seguramente es la de que Honorio Sánchez no entró en el coche-coche cuando esté complicado en el robo que los asesinos habían cometido y, por lo tanto, en lugar de sujeto fueran Navarrete, Piqueras y los tres sujetos que llevaron a cabo el horrible crimen y Dunday el conductor del automóvil.
 es posible la intervención de

Navarrete en el coche Correo, que ello serviría para dejar a salvo la personalidad del oficial señor Lozano, puesto que al franquear la entrada en el coche Correo a otro compañero, no era idéntico a la de Honorio Sánchez Molina.

Todo esto guarda entre sí una íntima relación, puesto que desde antes que apareciera este quinto coautor del suceso, a eran muchas las personas que habían visto en Madrid a Honorio, la noche del crimen, aparte de las de su hermano y otros familiares, y últimamente la declaración de los dos comerciantes de Ciudad Real.

Todo lo anteriormente transcrito, lo recogemos sólo a título de rumor.
CIUDAD REAL

La nota del día

Daimiel 25.—La nota del día 23 lo fué el registro policiaco realizado en las casas de Basilio Molina "El Moreno" y de la peinadora Ascensión Fernández, amante de Piqueras, sin que ninguno de los registros dieran resultado satisfactorio ni demostraran complicidad ni encubrimiento.

También la guardia civil registró la casa del conserje y repostero del Casino Obrero, donde estuvo tomando café el domingo de Ramos, Piqueras, sin resultado alguno.

Asimismo fué registrado el Hotel de Colombia, habitación por habitación, sin ningún resultado.

El fondista Vicente Sánchez (a) El Casquete Chico, apodo que lleva porque en su juventud fué torero, tenía con Piqueras grandes vínculos de amistad e intereses pero hacía un mes que había desaparecido de la fonda, dejándolo todo convenientemente arreglado, para que durante su ausencia funcionara normalmente. Se proponía marchar a Colombia donde ya anteriormente estuvo antes de poner la fonda, a fin de emprender nuevos negocios, pues se hallaba muy mal de intereses.

La fecha del diez debería hallarse en algún barco navegando con rumbo a dicho país o en algún puerto del litoral esperando vapor. Sin embargo el día 10 fué visto por la noche en Manzanares siendo comentada su presencia en dicho pueblo pues allí no era conocido.

Había arreglado todos sus papeles para utilizarlos otro amigo que pudiera estar procesado y tuviera que emigrar.

UNDERWOOD



Declarada oficialmente en New York
Campeón mundial
 durante 18 años consecutivos

C.A. Guillermo Truniger & C^{ta}
 Sevilla, Sierpes, 98

Hay que ver el surtido de pañería que tiene EL METRO, lo más nuevo para primavera y verano, artículos buenos a precios bajos.

GRAN TEATRO.-

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto.

Funciones para hoy viernes 25 de Abril 1924

A las siete y media de la tarde y diez de la noche.—Proyección de la tercera y cuarta parte de la tercera jornada y estreno de la primera y segunda de la jornada cuarta, continuación de la extraordinaria serie **El doctor Mabuse**.—La comedia muy cómica en dos partes, «La caza del ganso».—Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones.

SALÓN RAMÍREZ.--

Grandioso espectáculo de Cine y Varietés

Función para hoy viernes 25 de Abril de 1924

A las nueve y media de la noche.—Estreno de la colosal película en cinco partes, **Sello de infamia**.—Despedida de la monísima y gentil bailarina **Carmen Vargas**.—Éxito sin igual de la estrella de la canción **AMALIA JAN-BAK**.

DR. J. VIDERAS

Especialista en enfermedades del aparato genital de la mujer.

Reves Católicos 18.-De dos a cuatro

ROSES Y BUSTILLO

HIERROS Y ACEROS. ATADORAS "OSBORNE"
PINTURAS.
CEMENTOS.

FERRETERIA EN
GENERAL

P.TAS. 2.300



PARA



TRILLOS, GRADAS, CULTIVADORES, AFILADORAS, ARADOS, CORTA-FORRAJES Y DESGRANADORAS DE MAÍZ.
HERREROS y CARPINTEROS.
CARBONES.
MAQUINARIA AGRÍCOLA Y PIEZAS DE RECAMBIO.



AVENIDA DE CANALEJAS N° 8 - DOCE DE OCTUBRE SIN N° Y REYES CATÓLICOS N° 10
APARTADO DE CORREOS N° 45 - TELÉFONO N° 595.

CÓRDOBA